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О политике двойных 
стандартов

Минфин предложил вне-
сти поправки в Налого-
вый кодекс, разрешающие 
крупнейшим предприятиям 
и государственным СМИ 
претендовать на отсрочку 
по уплате налогов, сборов 
и страховых взносов даже 
при устойчивом финансовом 
положении. В перечне ока-
зались Роснефть, Газпром, 
Уралвагонзавод, ВГТРК, 
Первый канал. Налоговый 
кодекс и сейчас предостав-
ляет возможность отсрочки 
или рассрочки по налогам, 
но лишь предприятиям, ко-
торые оказались в сложном 
финансовом положении, на-
пример, пострадали от сти-
хийного бедствия или техно-
логической катастрофы. И 
вот теперь этот ряд плани-
руется пополнить компания-
ми, которые и без поблажек 
государства в трубу не выле-
тят.

Удивительно, что с этим 
предложением Минфин вы-
ступил сегодня, когда госу-
дарство изо всех сил пыта-
ется пополнить бюджет, для 
чего выжимает последние 
соки из малого и среднего 
бизнеса (МСБ) и граждан. 
Например, на днях Минюст 
доработал законопроект, 

обязывающий сборщиков 
страховых взносов сооб-
щать в следственные органы 
о работодателях, индивиду-
альных предпринимателях 
(ИП) и гражданах, не по-
гасивших долги перед соци-
альными фондами. Работо-
дателям, гражданам и ИП 
будут грозить штрафы до 
2 млн рублей и до семи лет 
заключения! Налицо типич-
ный двойной стандарт. Госу-
дарство лоббирует интересы 
крупного бизнеса, одновре-
менно затягивая удавку на 
шеях МСБ и граждан. Такая 
вот получается дискримина-
ционная политика.

О провале,
объявленном успехом

На прошлой неделе в 
центре внимания мировых 
СМИ оказался заместитель 
постоянного представителя 
РФ в ООН Владимир Саф-
ронков. Произошло это 
благодаря отповеди, кото-
рую г-н Сафронков устроил 
представителю Великобри-
тании Мэттью Райкрофту 
на заседании Совета Безо-
пасности ООН. Сафронкову 
не понравилось выступле-

ние британца, посвященное 
Сирии. Поставив коллегу на 
место, российский дипломат 
в ультимативной форме об-
ратился к нему: «Посмотри 
на меня, глаза-то не отводи, 
что ты глаза отводишь?» 
В Кремле дипломата под-
держали. «Ничего оскорби-
тельного сказано не было», 
- заявил пресс-секретарь 
президента России Дмитрий 
Песков. Так ли это? Если 
бы В. Сафронков излагал 
свои мысли на английском, 
в котором «ты» и «вы» обо-
значаются одним местоиме-
нием you, возможно, никто 
бы не напрягся. Но дипло-
мат говорил на родном язы-
ке, а по-русски «ты» и «вы» 
- далеко не одно и то же, 
особенно когда речь идет о 
дипломатическом этикете. 
Профессионализм диплома-
та заключается в аргумен-
тированности его позиции, а 
вовсе не в наскоках на оппо-
нента, не в тыканье колле-
ге-дипломату. Если г-н Саф-
ронков полагает, что таким 
способом он защитил досто-
инство своего государства, 
он глубоко заблуждается.

Игорь Минаев

Коротко о главном

В качестве законотворче-
ской деятельности депутатов 
усомнилось даже их собствен-
ное начальство. По свиде-
тельству газеты «Ведомости», 
спикер Госдумы Вячеслав 
Володин призвал фракции 
не вносить на рассмотрение 
нижней палаты парламента 
законодательные инициати-
вы, которые бы «пугали на-
род». Знающие люди утверж-
дают, что это заявление было 
вызвано поправками в закон 
«О полиции» и законопроек-
том о допуске страховщиков 
к медицинской тайне.

Первый документ был 
внесен в Думу единоросса-
ми Василием Пискаревым 
и Эрнестом Валеевым. Они 
предложили разрешить по-
лицейским применение огне-
стрельного оружия в толпе. 
Дескать, надо уравнять в пра-
вах полицию с ФСБ и Рос-
гвардией, которые ранее уже 
получили подобное разреше-
ние. Несправедливым Писка-
рев и Валеев также нашли 
запрет для сотрудников по-
лиции стрелять в женщин, со-
держащийся в действующей 
редакции закона «О поли-
ции». Раз уж применять ору-
жие в толпе, то, по мнению 
депутатов, не разбирая пола. 
Впрочем, человеколюбивые 
парламентарии сделали-таки 
одну оговорку, запретив паль-
бу в женщин «с видимыми 
признаками беременности». 
То есть, если дама на сносях, 
стрелять в нее нельзя, ну а 
ежели ее живот на глаза не 
лезет, то, выходит, можно. Од-
нако этот кровожадный бред 
необязательно станет зако-
ном. «Данный законопроект 
не обсуждался на экспертном 
совете и во фракции; инициа-
тива достаточно серьезная, и 
мы рекомендовали отозвать 
ее с тем, чтобы провести об-
суждение во фракции», - за-
явил вице-спикер Госдумы и 
секретарь генсовета ЕР Сер-

гей Неверов. После отповеди 
партийного руководства ав-
торы скандального законо-
проекта его быстренько ото-
звали.

Инициативу еще одного 
единоросса, Владислава Рез-
ника, очевидно, ожидает та 
же участь. Имеется в виду 
проект закона о допуске стра-
ховщиков к медицинской ин-
формации о застрахованном 
лице. В результате врачеб-
ная тайна перестанет быть 
таковой. Выяснилось, что 
сомнительный проект, как и 
поправки насчет стрельбы в 
толпе, фракция ЕР не обсуж-
дала, поэтому, по словам ее 
главы Владимира Васильева, 
проект депутата Резника под-
держан не будет.

Возникает вопрос: зачем 
депутаты из кожи вон лезут, 
предлагая подобные пугалки? 
Похоже, они хотят казаться 
крутыми парнями, сами себя 
распиаривают.  И вот что еще 
бросается в глаза: инициати-
вы народных избранников со-
вершенно игнорируют инте-
ресы их избирателей, то есть 
того самого народа, который 
ставит галочки на бюллете-
нях. Кто назовет хоть один 
закон, который бы как-то 
облегчил положение милли-
онов простых людей, чем-то 
помог им в наше кризисное 
время? Зато законов, что-то 
запрещающих, в чем-то огра-
ничивающих наши права и 
добавляющих обязанностей, 
пруд пруди.

Появилось сообщение, что 
с сентября депутатов могут 
отправить на специальную 
учебу по законотворчеству. 
Учеба - дело хорошее, только 
берут большие сомнения, что 
депутатам она пойдет впрок. 
Если людям незнакомы поня-
тия доброты и сострадания к 
соотечественникам, никакой 
учебой их отсутствие не вос-
полнить.

Максим Грегоров

Роспотребнадзор доложил 
о том, что в минувшем году 
на 20-30% сократилось по-
требление алкоголя и таба-
ка. В частности, более чем на 
треть снизилось потребле-
ние табачных изделий среди 
взрослых жителей страны. 

Цифры, которые приво-
дит Роспотребнадзор, ко-
нечно, впечатляют, но... не 
убеждают. Берут большие 
сомнения в том, что пить и 
курить россияне стали на 
20-30% меньше, чем рань-
ше. Скорее всего, они просто 
ушли в тень, стали недоступ-
ны для государственного 
контроля и надзора. Куда 
ж они подевались? Многие 
перешли на табак и спирт-
ное, производимое соседями. 
Например, вовсе не секрет, 
что в Россию в огромных 

количествах поступают ал-
коголь из Казахстана и сига-
реты из Белоруссии, причем 
по очень низким ценам. Де-
шевая казахстанская водка 
заполонила российские при-
граничные регионы - Повол-
жье, Сибирь, Урал. Страны-
парт неры, открывшие друг 
для друга границы в рамках 
интеграционных проектов, 
по сути, ликвидировали та-
моженную защиту. В Рос-
сию хлынул мощный поток 
контрабанды, в том числе 
той, что с градусами. У нас 
минимальная цена на водку 
на днях поднялась со 190 до 
205 рублей за поллитровку. 
У соседей она составляет 
142 рубля. Вот казахстан-
ский алкоголь и осваивает 
российский рынок. На самом 
деле те 20-30% спада потре-

бления табака и алкоголя не 
что иное, как рост теневого 
рынка на те же проценты. 
Государство эта тенденция, 
похоже, не сильно волнует. 
Давая заработать зарубеж-
ным производителям и про-
давцам табака и алкоголя, 
оно, конечно, теряет дохо-
ды, однако компенсирует 
потери путем накручивания 
акцизов. Так что каждый 
участник процесса остается 
при своем: государство полу-
чает доход, граждане пьют в 
прежних объемах, кто - бо-
лее дорогую отечественную 
водку, кто - более дешевую 
казахстанскую. А контроль-
но-надзорное ведомство, как 
ему и положено, составляет 
оптимистические отчеты.

Борис Невис

российских школ требуют капитального ремонта и имеют туалеты на улице. 
Об этом сообщила замглавы Минобрнауки Ирина Кузнецова. По ее словам, в 
стране также почти 4 тыс. деревянных школ. А 436 зданий школ находятся 
в аварийном состоянии.ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

5 тыс.
  В центре внимания

  Вредные привычки

Пили, пьют 
и будут пить
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Напутствуя депутатов Госдумы седьмого созыва в октябре про-
шлого года, президент России выразил уверенность в том, что 
качество законотворческого процесса возрастет. Однако этого, 
увы, так и не случилось.

Депутаты строчат 
пугалки

Более

Роспотребнадзор зафиксировал резкий спад 
потребления алкоголя и табака в России  в 2016 г. 

ТА
С

С
/В

. С
М

И
Р

Н
О

В



17(1217) 
18 апреля 2017 года
www.mirnov.ru 3АКТУАЛЬНО

На днях Комитет 
Госдумы по природ-
ным ресурсам одо-
брил подготовленный 
в Минэкономразвития 
законопроект о так 
называемой лесной 
амнистии. Его цель - 
устранить совпадения 
в сведениях Единого 
государственного ре-
естра недвижимости 
(ЕГРН) и Лесного ре-
естра, которые 
не позволяли 
гражданам, про-
живающим в 
лесных посел-
ках, приобрести 
землю в част-
ную собствен-
ность. «Только 
на территории 
Московской об-
ласти количество 
пересечений све-
дений реестров 
около 200 тыс., а 
площадь, покры-
ваемая такими пере-
сечениями, составля-
ет 184 378 гектаров», 
- утверждают авторы 
законопроекта. По 
данным главы Рослес-
хоза Ивана Валентика, 
всего в стране 240 тыс. 
фактов такого дубли-
рования, а площадь 
территорий составляет 
1,7 млн гектаров.

Авторы законопро-
екта исходят из прио-
ритета сведений ЕГРН 
перед данными Лесно-
го реестра. Эксперты 
же заявляют, что при-
оритет ЕГРН повлечет 
риски вывода лесов из 
общего пользования, 
их деградации и унич-
тожения, что ухудшит 
состояние окружаю-
щей среды в городах. 
Специалисты считают: 
прежде чем вводить 

«лесную амнистию», 
надо разработать кри-
терии, которые по-
зволили бы защитить 
лесной фонд от лега-
лизации заведомо не-
законного приобрете-
ния лесных участков. 
Положение проекта 
поправок о включении 
земель лесного фонда, 
окруженных землями 
населенных пунктов, 

в границы городов, по 
их мнению, «может 
создать дополнитель-
ные предпосылки для 
массового перевода 
земель лесного фонда 
в земли населенных 
пунктов с целью их 
застройки». Руководи-
тель лесной програм-
мы Всемирного фонда 
дикой природы Нико-
лай Шматков видит в 
подходе чиновников 
угрозу «масштабного 
строительства в лесах 
возле крупных горо-
дов, прежде всего Мо-
сквы и Петербурга», 
что нарушает права 
граждан на благопри-
ятную среду и создает 
повод для «обществен-
ного возмущения».

Ну и что? Когда это 
права граждан и возму-
щение природоохран-

ной общественности 
останавливали пар-
ламентариев от при-
нятия того или иного 
закона, лоббируемого 
властями? К счастью, 
экологи получили под-
держу Общероссий-
ского народного фрон-
та (ОНФ). Эксперты 
Центра общественно-
го мониторинга ОНФ 
пришли к выводу, что 
проект закона о «лес-
ной амнистии» нельзя 
принимать в нынеш-
ней редакции. Коор-
динатор профильного 
центра ОНФ, депутат 
Госдумы Владимир 
Гутенев обратил вни-
мание на одну из норм 
предлагаемой «ам-
нистии», которая при 
определении границ 
населенных пунктов 
учитывает необходи-
мость достижения со-
отношения застроен-
ной и незастроенной 
территории населен-
ного пункта, исходя из 
соотношения 30 и 70 
соответственно. Таким 
образом, к населенным 
пунктам будут присо-
единены лесные земли 
по размерам, превы-
шающим их более чем 
вдвое! «Принятие за-

конопроекта без 
корректировок 
в значительной 
степени будет 
способствовать 
легализации при-
нятых ранее не-
п р а в о м е р н ы х 
решений, увели-
чению процента 
застроенных тер-
риторий в лесных 
массивах и потере 
больших площа-
дей в первую оче-
редь защитных 

лесов как наиболее 
привлекательных для 
застройки», - заявил
В. Гутенев.

Региональные и 
местные власти, лоб-
бирующие «лесную 
амнистию», мотивиру-
ют свою позицию тем, 
что городам и прочим 
населенным пунктам 
надо развиваться. Но 
ведь, развиваясь за 
счет вырубки лесов, 
города и веси в скором 
времени начнут зады-
хаться из-за нехватки 
кислорода, вырабаты-
ваемого «зелеными 
легкими». Остается на-
деяться, что с помо-
щью ОНФ удастся 
найти компромисс, не 
обрекающий на гибель 
наши уникальные леса.

Игорь Минаев

По словам главы правительства 
Дмитрия Медведева, на сегодняш-
ний день сложилась ситуация, 
когда стоимость нефти оказалась 
выше, чем предполагалось в базо-
вом сценарии развития экономики 
на 2017 год. «Мы закладывали 40 
долларов за баррель нефти марки 
Urals, по факту мы имеем около 
50 долларов», - сказал премьер.

Казалось бы, надо радоваться. 
Но нет. «Теперь нам надо обсудить 
и принять решение, как поступить 
с дополнительными ресурсами», - 
заявил премьер. По его словам, эту 
проблему он уже успел обсудить со 
всеми экономическими ведомствами 
и Центробанком. Какова же их пози-
ция? Главное - никакого увеличения 
пенсий и зарплат для бюджетников. 
Ведь народ, получив лишнюю копей-
ку, сразу кинется сметать все с полок 
в магазине. Разгонится инфляция, она 
сразу выйдет за планку 4%.

«А мы к ней (этой планке. - Прим. 
ред.) стремимся, это наша целевая 
установка, - напомнил премьер и 
продолжил: - Если это произойдет, 
рост цен просто съест все возмож-
ные плюсы от дополнительных 
доходов. Придется людям платить 

больше денег за те же самые това-
ры. Банки сохранят более высокие 
ставки. Производители не смогут 
увеличить сбыт. В общем, риск в 
этом случае вырастает».

Так что деньги есть, но вы там 
держитесь. Лучше будет отправить 
«лишние» деньги в Резервный фонд 
и Фонд национального благососто-
яния, считает Дмитрий Медведев.

Эти фонды, по идее, должны по-
мочь государству в трудные годы с 
выплатой тех же пенсий и социаль-
ных пособий. Вот только на практи-
ке выясняется, что деньги из фондов 
утекают в карманы всевозможных 
госмонополий. «Заявление Дми-
трия Медведева о том, что рост по-
требления разгонит инфляцию, не 
выдерживает никакой критики – на 
Западе, где население тратит на еду 
и одежду намного больше, чем росси-
яне, инфляции вовсе нет, или она на-
ходится на уровне одного процента», 
- комментирует социолог Роман За-
варишин. Так что если бы Дмитрий 
Анатольевич «подкинул» денег насе-
лению – никакой катастрофы бы не 
произошло. Но госмонополиям они, 
видимо, нужнее.

Анна Александрова

Спасти «зеленые 
легкие» от ампутации!
Законопроект о «лесной амнистии», разре-
шающий гражданам, которые проживают 
на землях, занятых лесами, оформлять их 
в частную собственность, вскоре будет рас-
смотрен в Госдуме. Эксперты опасаются, 
что инициатива может привести к массовой 
застройке лесов вблизи крупных городов.

ДОСЛОВНО

«Принятие законопроекта без 
корректировок будет способ-
ствовать увеличению процен-
та застроенных территорий 
в лесных массивах и потере 
больших площадей в первую 
очередь защитных лесов как 
наиболее привлекательных 
для застройки».

Деньги есть,
но вы держитесь?

Высокие цены на нефть принесли в 
бюджет страны незапланированные 
деньги, правительство размышляет: 

куда бы эти деньги теперь деть?
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 В Европе в массовом по-
рядке создаются специаль-
ные клиники. Их задача - 
излечить детей и молодежь 
от пагубного увлечения 
социальными сетями.

Одно из таких заведений от-
крыто недалеко от Амстердама. 
В нем дети попадают в совер-
шенно иную, чем дома, среду, 
они живут по жесткому распи-
санию, включающему много-

часовые физические нагрузки. 
Здесь запрещено пользоваться 
мобильными телефонами. Бри-
танская The Daily Mail пишет, 
что отчаявшиеся семьи тратят 
десятки тысяч фунтов, чтобы 
избавить детей, к примеру, от 
привычки отправлять в интер-
нет с мобильных устройств свои 
обнаженные фото.

Этот феномен приобрел 
угрожающие масштабы. Моло-
дые девушки демонстрируют 
себя перед камерами смарт-

фонов в обнаженном виде, что 
получило название секстинга. 
Основатель клиники Ян Вил-
лем Пут говорит, что такая 
открытость, отметающая все 
моральные нормы, оказывает 
на личность разрушительное 
воздействие, сравнимое с упо-
треблением наркотиков. Психо-
логи говорят, что зависимость 
от секстинга может возникнуть 
в раннем возрасте и, если ее не 
остановить, привести к самым 
трагическим последствиям. 

Вице-президент США Майк 
Пенс заявил, что у Вашинг-
тона «кончилось терпе-

ние» в отношении Северной Ко-
реи. Он отметил, что в отношении 
КНДР возможны любые меры и 
Северной Корее «не стоит сомне-
ваться в решимости США быть 
вместе с союзниками».

Политики и эксперты зада-
лись вопросом: что подразумева-
ется под любыми мерами? Аме-
риканцы вроде бы передумали 
использовать против КНДР свою 
авианесущую группировку, отдав 
предпочтение политике давле-
ния на Пхеньян. И вот заговори-
ли о любых мерах. В связи с этим 
в некоторых СМИ появилась 
информация о том, что США с 
помощью кибероружия на днях 
провалили испытания североко-
рейской баллистической ракеты, 
взорвавшейся через 4 секунды 
после запуска. То же самое про-
изошло и с предыдущим, мартов-
ским запуском. Бывший министр 
иностранных дел Великобрита-
нии Малколм Ривкинд заявил в 
интервью ВВС, что США уже 
несколько раз аналогичным об-
разом срывали ракетные испы-
тания КНДР.

Вашингтон считает, что и Ки-
тай мог бы сыграть более актив-
ную роль в деле корейского уре-

гулирования, уговорив соседей 
не форсировать свою ядерную 
программу. Китай же преследует 
в КНДР свои интересы и готов в 
случае обострения перехватить 
инициативу у США, приведя к 
власти в Пхеньяне своего став-
ленника. К границе с Северной 
Кореей выдвинулась 160-тысяч-
ная военная группировка КНР, 
оснащенная большим количе-
ством бронетехники.

Американцы, в свою очередь, 
не готовы уступать инициати-
ву китайцам. На военную базу 
США в Южной Корее прибыло 
подразделение элитного спец-
наза «Морские котики» для от-
работки операции по захвату се-
верокорейского лидера. Именно 
«котики» уничтожили в Пакиста-
не «террориста №1» Бен Ладена. 

Перебрасываются на корейскую 
базу и американские атакующие 
беспилотники «Грей игл».

Готовится к войне и Пхеньян 
с его почти миллионной ар-
мией. Бойцы спецназа КНДР, 
считающегося одним из луч-
ших в мире, в случае конфлик-
та попытаются проникнуть в 
Южную Корею. Диверсионные 
группы, помимо всего прочего, 
оснащены химическим оружи-
ем и ядами. В Сеуле их боятся 
даже больше, чем северокорей-
скую артиллерию, размещен-
ную на холмах вблизи южно-
корейской столицы и готовую 
открыть огонь в любую минуту.

Тем временем аналитики за-
являют, что военного решения 
корейской проблемы не суще-
ствует, спасти полуостров мо-
жет лишь объединение двух го-
сударств. Однако как запустить 
этот процесс в условиях нарас-
тающего противостояния, по-
хоже, не знает никто.

Это не что иное, как 
один из множества экс-
периментов, в ходе ко-
торых американская 
разведка пыталась ис-
пользовать в своих це-
лях паранормальные 
способности людей, 
как это происходило, 
например, в истории с 
израильским экстра-
сенсом Ури Геллером. 
В данном случае не 
указано имя объекта 
исследования, отсут-
ствует и детальное 
описание эксперимен-
та. В короткой справке 
лишь говорится, что 
«объект» получил за-
печатанный конверт, 
который он не должен 
был открывать, затем 
следует запись опро-
са экстрасенса. Вот 
несколько цитат: «Я 
ощущаю присутствие 
людей, очень высоких 
и тонких. Но это толь-
ко тени, так как если 
бы они были там, то 
сейчас их нет», «Вижу 
передвижение очень 
больших людей, вы-
соких и худощавых, 
на них странные одея-
ния». Далее экстрасенс 
описывает большой 
обелиск и здания в 
виде пирамид, которые 
служат убежищами от 
бурь. В залах внутри 
пирамид он вновь уви-
дел человеческие тени. 
Когда эксперимент за-

кончился, выяснилось, 
что в конверте нахо-
дилась карточка с тек-
стом: «Планета Марс. 
Время - примерно 
один миллион лет до 
нашей эры».

Предполагается, 
что опыт проводился 
со знаменитым «пси-
хошпионом» Джозе-
фом Мак-Мониглом. 
Он описал этот экс-
перимент задолго до 
того, как были рассе-
кречены документы 
ЦРУ. Ни Мак-Монигл, 
ни наблюдавший за 
экспериментом Ро-
берт Монро не имели 
понятия о содержи-
мом конверта. Мак-
Монигл был уверен, 
что цель находится на 
Земле, поэтому был 
удивлен, когда в ви-
дении ему предстали 
какие-то диковинные 
пирамиды. Не исклю-
чено, что эти «картин-
ки» древнего Марса 
стали одним из побуди-
тельных мотивов для 
современных исследо-
ваний Красной плане-
ты. История о марси-
анских пирамидах и их 
обитателях могла бы 
показаться очередной 
ловкой мистификаци-
ей, но последние дан-
ные ученых подтверж-
дают, что когда-то эта 
планета была вполне 
пригодной для жизни.

  Мистификация или сенсация?

Британский исто-
рик и писатель 
Стивен Дэвис 
задался во-
просом: по-
чему Гитлер, 
окруживший 
союзные вой-
ска на клочке 
территории у 
французского 
порта Дюнкерк, вдруг 
остановил свою армию 
и тем самым спас круп-
ные силы британцев от 
неминуемого разгрома? 

24 мая 1940 г. вермахт 
блокировал силы союзни-
ков в окрестностях Дюн-
керка, и вдруг Гитлер при-

казал своим 
войскам оста-
новиться, не 
приближать-
ся к Дюн-
керку ближе, 

чем на 10 км. 
Смолкла на-

цистская артил-
лерия, 25 и 26 мая 

германская авиация во-
обще не бомбила Дюнкерк, 
несмотря на огромное 
скопление союзных вой-
ск. Этого времени вполне 
хватило на то, чтобы союз-
ники успели организовать 
эвакуацию крупных сил и 
установить линию оборо-
ны у Дюнкерка.

Существует версия, что 
Гитлер располагал информа-
цией, которую скрывал даже 
от своих генералов, о том, что 
Уинстон Черчилль, возмож-
но, в сопровождении короля 
Георга V направляется во 
Францию, чтобы заключить 
сепаратный мир с Германией.

По всей вероятности, 
Черчилль сыграл на же-
лании Гитлера замириться 
с Лондоном, чтобы спасти 
свою армию. Не исклю-
чено, что во Франции дей-
ствительно прошла тай-
ная встреча с германскими 
эмиссарами, что позволило 
выиграть несколько дней 
для эвакуации из Дюнкерка. 

По свидетельству бри-
танского историка, Гитлер 
был в ярости, когда вы-
яснилось, что договора не 
будет и что Черчилль его 
обманул. Он отдал приказ 
о ликвидации группировки 
союзных войск, но момент 
был упущен, большая часть 
войск покинула Дюнкерк, 
и немцы напоролись на 
линии обороны, позволяв-
шие завершить эвакуацию. 
Дюнкерк подвергся масси-
рованным бомбардировкам 
и обстрелу, однако британ-
ская армия была спасена. 
Во Франции многие до 
сих пор считают преда-
тельством одностороннее 
решение британского ко-
мандования эвакуировать-

ся из Дюнкерка, о чем не 
предупредили французов. 
Причем прикрывать бри-
танскую эвакуацию были 
вынуждены 35 тыс. фран-
цузских солдат, позднее за-
хваченных немцами в плен.

  Тайны Второй мировой

  Напряженность нарастает

Ведущий рубрики Николай Иванов

На сайте ЦРУ среди рассекреченных в 
последние годы материалов есть один 
загадочный документ. Он представлен 
под странным заголовком «Исследова-
ние Марса: 22 мая 1984 года».

Осторожно: социальные сети!

Над Корейским полуостровом 
витает призрак войны

Экстрасенс 
«увидел» 
древних марсиан

Гитлер рассчитывал на сепаратный 
мир с англичанами

  Детей подстерегает опасность
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Сегодня у нас в гостях наш 
неизменный спикер, Пред-
седатель Фонда финансово-
го управления Колесников 
Алексей Вячеславович, он, 
как никто другой, знает, что 
такое благотворительность 
и какой глубинный смысл за-
ложен в этом понятии.

- Алексей Вячеславович, 
вы руководите фондом, ча-
сто ли к вам обращаются 
за помощью?

- Добрый день! Да, бывает 
частенько. Очень много та-
лантливых людей и интерес-
ных проектов, к сожалению, 
всем помочь невозможно.

- Вы говорите о помощи 
в реализации новых проек-
тов, подразумевая благо-
творительность?

- Инвестиции в start up - 
дело не совсем благодарное. 
Проекты бывают очень ин-
тересные, зачастую смелые, 
что касается их реализации, 
то, на мой взгляд, она сомни-
тельна, поэтому такого рода 
инвестиции сродни благотво-
рительности. Если говорить 
о благотворительности как 
о социальной помощи детям 
или инвалидам, то это совер-
шенно другое дело - это свя-
тое!

- Алексей Вячеславович, 
ваш холдинг занимается фи-
нансовым управлением, вы 
привлекаете инвестиции и 
сами инвестируете, по сути, 
вы реализуете социально 
значимый проект, в котором 
нуждаются очень многие из 
нас, ведь никто не готов так 
подробно и доходчиво рас-
сказывать о продукте и о его 

конкурентных преимуще-
ствах.

- Наш фонд называется 
«Благодетель», мы делаем 
одно большое благое дело - 
помогаем людям сохранять и 
капитализировать их сбере-
жения. В простонародье это 
называется формированием 
пассивного дохода.

- И много ли у вас таких 
пассивных инвесторов?

- Практически все. Люди 
заработали и сохранили свои 
денежные средства, они хотят 
их вложить и красиво отды-
хать. На рынке финансового 
управления мы работаем с 
25 января 2011 года. Приори-
тетным направлением нашей 
деятельности являются по-
купка и продажа действу-
ющего бизнеса. Структура 
портфелей нашего холдин-
га - это симбиоз аграрного, 
строительного, транспортно-
логистического, туристиче-
ского, производственного и 
арендного секторов рынка. 
Совсем недавно был создан 
Кредитно-потребительский 
кооператив для поддержа-
ния фермерского хозяйства 
и строительного бизнеса. 
Деятельность Кредитно-по-
требительского кооператива 
регулируется Центральным 
банком РФ, предельное зна-
чение процентной ставки за 
использование сбережений в 
соответствии со Стандартом 
СРО КПК «Союзмикрофи-
нанс» соответствует 18,525% 
годовых. Процентные став-
ки за размещение денежных 
средств, предлагаемые на-
шим холдингом, позволяют 

компенсировать инфляцию 
и избегать обесценения соб-
ственного капитала на пери-
од размещения инвестиций.

- Что такое Кредитно-
потребительский коопера-
тив?

- Это современная касса 
взаимопомощи. Мы создали 
Кредитный потребительский 
кооператив «Инвест-Про-
ект» под брендом «Террито-
рия кооперации». Это то же 
самое, что и кооперативный 
банк. Основная суть в том, 
что одни члены имеют лиш-
ние средства для вкладов, а 
другие хотят их одолжить на 
кредитной основе. Возвра-
щая кредит, последние при-
носят в кооператив прибыль. 
Кредитный процент установ-
лен несколько выше банков-
ской ставки, зато одолжить 
можно без проблем, включая 
небольшие суммы, нужно 
всего лишь стать членом ко-
оператива. Деятельность кре-
дитных кооперативов регу-
лируется законом №190-ФЗ 
«О кредитной кооперации».

- Возможно ли зарабо-
тать больше?

- Да конечно! Если вы 
всегда стремитесь зарабо-
тать больше, то можно обра-
тить внимание на выкуп доли 
в существующем бизнесе на 
период от одного года с про-
центной ставкой, равной от 
28 до 32% годовых (процент 
зависит от суммы и срока раз-
мещения денежных средств, 
www.fond-msk.ru).

- Каким образом вы раз-
мещаете привлеченные 
средства? 

- Этот вопрос волнует всех 
без исключения. Могу ска-
зать честно: привлечь сред-
ства гораздо проще, чем их 
грамотно разместить! Целью 
любого размещения является 
ежемесячное получение при-

были, иначе Управляющая 
компания не сможет выпла-
чивать ежемесячную при-
быль своим инвесторам. Мы 
работаем с элитой малого 
бизнеса не один год, рассма-
триваем под микроскопом их 
финансовую деятельность, 
выставляем на продажу, если 
бизнес нам нравится, то вы-
купаем для себя. Очень ча-
сто вкладываем денежные 
средства в товарооборот для 
финансирования кассовых 
разрывов наших клиентов. 
На сегодняшний день такая 
форма бизнес-взаимодей-
ствия очень востребована, 
доходность малого бизнеса 
доходит до 100% годовых.

 - Чем руководствуются 
клиенты, принимающие ре-
шение инвестировать?

- Руководствуются прежде 
всего нашими выгодными 
процентными ставками. В 
последнее время число ква-
лифицированных инвесто-
ров и продвинутых пайщиков 
неуклонно растет. Клиенты 
привыкают к новому источ-
нику заработка, учатся ка-
питализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесячно. 
К нам приходят совершенно 
разные люди, и к каждому 
нужен свой, индивидуальный 
подход. Как правило, это воз-
растная аудитория от 40 до 70 
лет, но какими бы разными 
они ни были, они думают ис-
ключительно о завтрашнем 
дне, и поэтому их интересует 
вопрос приумножения свое-
го капитала. Они подбирают 
для себя именно те вариан-
ты, которые подходят под 
их индивидуальную модель 
поведения. Когда меня спра-
шивают, что нужно сделать 
для того, чтобы получать 
стабильный ежемесячный 
доход, я отвечаю: позвонить 
по телефону 8 (495) 212-93-77,

горячая линия «Вопросы 
профессионалам», которую 
мы организовали для всех, 
кто интересуется темой полу-
чения дохода от сбережений.

- Каким образом вы обе-
спечиваете безопасность 
вложенных средств ваших 
инвесторов и пайщиков?

- Привлечением страховых 
компаний для страхования 
финансовых рисков. Явля-
ясь контрагентом, согласно 
агентскому договору страхо-
вания с ООО СК «РОСИН-
КОР Резерв», лицензия ЦБ 
РФ СИ №3535 от 4 февраля 
2015 г., мы обеспечиваем стра-
хование финансовых рисков 
за свой счет. Договор стра-
хования РОСМЕД, №ЦФ-
КПК/00016-17 от 14 февраля 
2017 г., лицензия ЦБ РФ СИ 
№3451 от 27 октября 2016 г.

Мария Степанова

СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫЙ ПРОЕКТ

Реклама

Для каких целей создаются социально значимые 
проекты? Кто в них заинтересован и кто получит 
максимальную выгоду - тот, кто инициирует этот 
проект, либо тот, кто принимает в нем непосред-
ственное участие?

СПРАВКА 
О КОМПАНИИ
В структуру холдинга входят 
Фонд финансового управления 
«Благодетель», контролируется 
Министерством юстиции, www.
fond-msk.ru, ООО «Финансовый 
аналитический центр «Инвест-
Проект», представленный на 
рынке с 25.01.2011 (http://afc-
law.ru, http://afc-accounting.ru, 
https://afc-business.ru, http://
afc-safety.ru), ООО «Микрокре-
дитная компания «Онего Заем», 
сведения о которой внесены в 
государственный реестр ми-
крокредитных организаций и 
контролируются Центральным 
банком РФ, КПК «Инвест-Про-
ект», контролируется СРО и 
Центральным банком РФ.
Телефон горячей линии
8(495) 212-93-77
www.vklad-msk.ru
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Впервые в России вы-
несен приговор «профес-

сиональным соседям», 
которые скупали доли в 

квартирах и выкидывали 
хозяев на улицу.

В Зюзинском суде Москвы 
вынесен приговор так назы-
ваемой банде Макарова - ор-
ганизовал банду 36-летний 
участковый ОВД «Щукино» 
Евгений Макаров. Входили 
в нее также 30-летний юрист 
Яна Графова, которая оформ-
ляла сделки по спорным до-
лям, 74-летняя пенсионерка 
Александра Молчанова (она 
играла роль покупательницы 
жилья) и десять уроженцев 
Чеченской Республики, кото-
рых подселяли на выкуплен-
ные в квартирах доли.

По словам адвоката потер-
певших Оксаны Филачевой, 
всего в Москве действует 15 
подобных банд, которые по-
делили между собой столицу. 
В целом же по России таких 
банд около тысячи!

«В Красно-
ярске 38 потер-
певших семей 
ждали решения 
м о с к о в с к о г о 
суда. Около по-
лусотни - в Пи-
тере и столько 
же в Нижнем 
Новгороде», - 
говорит Оксана 
Филачева.

Эта схема за-
владения жильем 
появилась в РФ в 2011 году, од-
нако первое уголовное дело 
было заведено только спустя 
пять лет. И вот вынесен пер-
вый приговор. Зюзинский суд 
Москвы приговорил Мака-

рова к девяти годам лишения 
свободы, Графову - к шести 
годам, Молчанову - к трем го-
дам условно, кавказцы полу-
чили от четырех до семи лет 
заключения. Двое уроженцев 
города Грозного до сих пор 
находятся в розыске.

Что же касается остальных 
банд, то дела по ним даже не 
возбуждены. «Потерпевшие 
надеются, что приговор суда 
сдвинет дело с мертвой точ-
ки. По банде Макарова обви-
нение просило для каждого 
участника по 13 лет заклю-
чения. Мы считаем приговор 
слишком мягким и будем его 
обжаловать», - прокомменти-
ровала Оксана Филачева.

Действовали «професси-
ональные соседи» по одной 
и той же схеме: на пенсио-
нерку Молчанову покупа-
лись и оформлялись доли в 

квартирах, затем в жилище 
вселялись кавказцы.

«Они ломали жильцам 
руки, били монтировками, 
угрожали украсть детей и 
увезти их на Кавказ, присы-

лать оттуда родителям по 
частям. После всего этого 
владельцам другой доли пред-
лагали продать ее за копей-
ки», - рассказывает адвокат.

Точное число 
жертв банды 
Макарова не-
известно. Суд 
рассматривал 
з а я в л е н и я 

трех постра-
давших семей, ко-
торые в итоге смог-
ли отстоять свою 

жилплощадь. Одна-
ко сразу же после 

суда Оксане Фила-
чевой стали зво-
нить и другие 
потерпевшие.

«Чаще всего они просто 
убегали из квартир и все это 
время где-то прятались либо 
соглашались на условия чер-
ных риелторов и продавали 
свою долю», - говорит адвокат.

Почему же полиция все эти 
годы даже не думала задер-
живать преступников? Дело 
не только в том, что во главе 
таких банд зачастую стоят со-
трудники правоохранитель-
ных органов, а в помощниках у 
них - агентства недвижимости.

«В МВД есть директива - 
не вмешиваться в жилищные 
споры. То есть купил, продал, 
поменял и так далее - в случае 
возникновения каких-то тре-
ний полицейские просто со-
ветуют сторонам обращаться 
с иском в гражданский суд. И 
полиции нет дела, что кому-то 
дали монтировкой по голове, 
что происходит захват кварти-
ры и что это преступление», - 
считает Оксана Филачева.

Она констатирует: поли-
цейским достаточно было 
прийти и ногой топнуть, что-
бы незваные соседи съехали 
из квартиры. Вместо этого 
правоохранители предпочли 

закрывать глаза на происхо-
дящее. Дошло до того, что вы-
званный пострадавшими на-
ряд полиции прятался в лифте, 
когда хозяев квартиры изби-
вали, а дети плакали и крича-
ли полицейским: «Помогите!»

«Формально «соседи» при-
ходили вселяться со справ-
кой от нотариуса. Согласно 
этой справке, молодые южа-
не являются родственниками 
старушки Молчановой, и она 
разрешила им проживать на 
своих метрах в квартире. Од-
нако по закону решение о 
вселении в квартиру может 
принять только суд, и такие 
доверенности на вселение 
просто недействительны! Не-
смотря на это, участковые и 
другие сотрудники полиции 
делали вид, что эти бумажки 
от нотариуса носят законный 
юридический характер, и от-
казывались выселять «сосе-
дей» из квартир», - рассказы-
вает Оксана Филачева.

Сейчас, после решения 
суда, правоохранительные 
органы обязаны начать бо-
роться с «профессиональны-
ми соседями». Взять эту про-
блему на контроль обещала 
Московская городская Дума.

Однако окончательной 
уверенности в том, что поли-
ция наконец зашевелится, по-
прежнему нет. И где гаран-
тии, что завтра мошенники 
не придумают новую схему 
по отъему жилья, а полиция 
не скажет потерпевшим: раз-
бирайтесь сами?

Аделаида Сигида

Соседей выселили на зону

Советы от адвоката Оксаны ФИЛАЧЕВОЙ
Что делать, если к вам подселили «профессионального 

соседа»?
- Главное - не молчать, позвать соседей, друзей.
- Все записывать на видео, это очень важно - собрать 

доказательства в уголовном деле.
- Предать историю как можно большей огласке - пригла-

сить телевидение и журналистов. 
- Вызвать полицию и написать заявление о противоправ-

ных действиях.
- Написать заявление в прокуратуру.
- Обратиться за помощью к профессиональному юристу.

 Жителям Северного Чер-
танова стали приходить 
квитанции на оплату ком-
мунальных услуг с астро-
номическими цифрами. 
Платежки зашкаливают 
за 30 тысяч рублей. 

Призрачные долги
Причем речь идет о са-

мой обычной многоэтажке 
– построена она была 14 лет
назад, но подъезды здесь 
уже обшарпанные, с потолка 
течет вода, а на цокольном 
этаже и в огромном подвале 
со стен давно уже исчезла 
даже видимость штукатурки. 
Между тем эти помещения 
сдаются руководителями 
местного ТСЖ под шино-
монтажную мастерскую, га-
раж, стоматологическую 
клинику и ателье по пошиву 
одежды. Казалось бы, что та-
кого? Но тонкость заключа-
ется в том, что официально 
все эти площади в 27 тысяч 
квадратных метров до сих 
пор не введены в эксплуа-
тацию. Соответственно не-
жилое имущество не оформ-
лено в собственность, а это 
значит, что арендаторы не 
имеют права заключить до-

говор с ресурсоснабжающи-
ми организациями. Поэтому 
за свет, воду и остальные рас-
ходы коммерсантов вынуж-
дены платить жильцы. И эта 
несправедливость вывела 
людей на стихийный митинг.

На встречу с журналистами 
москвичи из Северного Чер-
танова принесли все докумен-
ты. «Вот написано: больше 30 
тысяч за месяц. У меня пенсия 
только 15 тысяч рублей! Куда 
же это годится?» - возмуща-
ется жительница дома Мария. 
Рядом стоят «везунчики» - им 
накрутили всего-то 10 тысяч 
лишних денег. Откуда-то в 
платежке появилась загадоч-
ная строка «пожарная охра-
на». Что это такое, здесь никто 
не знает, но заплатить за нее 
всем жильцам придется целых 
6 тысяч рублей.

У многих жителей неиз-
вестно откуда образовался 
огромный долг. «Вот пла-
тежка за январь. Нет ника-
кого долга. За февраль - то 
же самое. И вдруг приходит 
квитанция за март, а там... 
задолженность в 104 тысячи 
рублей. Ну разве это не на-

глость?» - показывает бума-
ги одна из пострадавших.

Государству
не нужны деньги?

Здесь все прекрасно зна-
ют, что аренду на счета 
управляющей организации 
бизнесмены, снимающие в 
доме помещения, вносят ис-
правно. Вот только куда ис-
чезают эти неучтенные госу-
дарством деньги? 

«Денег за тысячи квадрат-
ных метров офисов государ-
ство не получает, хотя налоги 
на собственность подняли. Ни-
кто официально в эксплуата-
цию не сдаст эти помещения. 
Это же золотое дно для ком-
мунальщиков», - возмущается 
Александр Миронов, один из 
жильцов, во время стихийного 
митинга. Он уверен, что до тех 
пор, пока в ситуацию не вме-
шается государство, изменить 
положение не удастся.

Сегодня москвичи требу-
ют поменять управляющих 
их домом чиновников, но 
оказалось, что сделать это 
непросто. Проголосовать 

должны все жители, но мно-
гие не готовы участвовать в 
этих разбирательствах. «У 
нас очень неоднородный со-
став жильцов. Для кого-то 
10-15 тысяч - копейки, кото-
рые собственник может вы-
бросить, лишь бы не влезать 
в скандальные дрязги. А для 
кого-то и тысяча станет се-
рьезной прорехой в бюдже-
те», - объясняет Миронов.

Москвичи уже изучили 
тонкости жилищного зако-
нодательства. Цены неко-
торых коммунальных услуг, 
таких как уборка, регули-
рует ТСЖ. Коммунальные 
платежи за электричество 
и воду начисляются по та-
рифам ресурсоснабжающей 
организации. Завышены они 
или нет, должна разобраться 
Мосжилинспекция. «Если 
нарушения доказаны, то по-
следует административное 
наказание», - говорит юрист 
в сфере ЖКХ Андрей Ко-
стянов. А горожане утверж-
дают, что их случаем никто 
заниматься просто не хочет.

Наталья Пуртова

Почему в платежках огромные суммы?
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Если в платежке об-
наружена завышенная 
сумма, обращайтесь в 
управляющую компанию 
за объяснением. Ког-
да сомнений в том, что 
речь идет о нарушении 
закона, нет, идите в Го-
сударственную жилищ-
ную инспекцию, которая 
способна оценить право-
мерность начислений за 
жилищно-коммунальные 
услуги и принять меры, 
если выяснится, что по-
требителя обманули.

Также можно обра-
титься в прокуратуру. В 
каждом регионе работа-
ют общественные орга-
низации, которые про-
консультируют, проверят 
платежки и посоветуют, 
что делать дальше. Если 
зафиксированы серьез-
ные и многочисленные 
нарушения, есть смысл 
подать на управляющую 
компанию иск в суд. 

СОВЕТЫ ОТ «МН»
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Приближающийся се-
зон летних отпусков 
ставит перед росси-
янами извечные во-
просы, где отдохнуть 
и как при этом не 
разориться. «МН» по-
говорил с экспертами 
туристического рынка 
и выяснил: наши со-
отечественники пред-
почитают отдыхать за 
границей.

С «Дошираком» 
на скамеечке?

Ассоциация туропе-
раторов России (АТОР) 
представила отчет по 
бронированиям на 
майские празд-
ники, а также 
предварительный 
прогноз на летний 
отдых. Оказалось, что 
россиянин отдыхать 
на родных просторах 
больше не хочет - Тур-
ция побила на майские 
все рекорды, снова став 
самым популярным ме-
стом отдыха у наших 
соотечественников, как 
в докризисные годы.

Путевки уже 
купили 400 
тыс. росси-
ян, а всего, 
по прогнозу 
АТОР, в Турции этим 
летом собираются от-
дохнуть около 3 млн 
наших сограждан.

Напомним, что от-
дых в Турции закрылся 
для россиян в конце 2015 
года, когда истребитель 
этой страны сбил в Си-
рии российский бомбар-
дировщик Су-24: тогда 
Россия отменила чартер-
ные рейсы. Полеты воз-
обновились в сентябре 
2016 года, после того как 
президент Турции Ред-
жеп Тайип Эрдоган из-
винился перед Владими-
ром Путиным за сбитый 
самолет.

И вот первый летний 
сезон после открытия 
Турции. Российские ку-
рорты замерли в тре-
вожном ожидании. По 
официальным данным, 
хлынувший в Турцию 
турист обвалил внутрен-
ний рынок на 30%. 

Самое большое 
падение продаж при-
шлось на Крым и Сочи. 
«По сравнению с про-
шлым сезоном подско-
чили цены. Начиная 
с Олимпиады цены в 
Сочи растут и растут, 
причем для улучшения 
качества обслужива-
ния ничего не дела-
ется», - констатирует 
эксперт по внутреннему 
туризму, руководитель 
туристической фирмы 
Андрей Клопотович.

Все, что не включено, 
то безумно дорого. «Как 
рассказывают туристы, 
приезжая из Сочи, мы 

там снова 
встретили со-

циалистический отдых: 
сидели на скамеечке 
пили водку, а знамени-
тые кильки в томатном 

с о у с е 

заменил «Доширак». 
Какой смысл ехать в 
следующий раз?» - го-
ворит эксперт.

В Крыму ситуация 
несколько лучше: зна-
чительная часть номер-
ного фонда была отре-
монтирована, а кое-что 
уже успели построить 
с нуля. Только вот по-
нятие «шведский стол» 
в Крыму так и не при-
жилось. А он мог су-
щественно сэкономить 
бюджет небогатого 
российского туриста. 
«Помешала банальная 
лень. Считали: а чего 
нам шевелиться, что-то 
делать, когда к нам и 
так приедут?» - объяс-
няет Клопотович.

Не доехать,
не доплыть

Минусом Крыма 
по-прежнему остается 
транспортное сообще-
ние. «В высокий сезон 
авиабилетов в Крым не 
купить, а те, которые 
есть в продаже, стоят до-
роже, чем вся путевка в 
Турцию целиком», - кон-
статирует Клопотович.

Керченский мост 
планируют сдать толь-
ко к июню 2019 года. 

К слову, цены, предла-
гаемые Турцией в этом 
сезоне, весьма невысо-
кие. Так, недельный от-
дых в июне-июле обой-
дется в среднем 25 тыс. 
рублей, включая ави-
аперелет. На майские 
праздники расценки и 

вовсе начинаются от 
10 тыс. рублей.

И все же без 
туристов Крым 

и другие 
российские 

курорты не 
останутся - различные 
категории льготников 
поедут туда по путев-
кам от соцзащиты, 
кого-то направят от 
профсоюзов.

«Инвалиды и бюд-
жетники - это сегодня 
основная масса тех, кто 
едет в Крым», - призна-
ется Клопотович.

На директиву госу-
дарства у российских 
курортов теперь вся 
надежда. В июне это-
го года по маршруту 
Сочи - Новороссийск 
- Ялта - Севастополь 
начинает ходить кру-
изный лайнер «Князь 
Владимир»: девятипа-
лубный лайнер, рас-
считанный более чем 
на 500 мест, с четырьмя 
бассейнами, рестора-
нами и спа-зонами был 
б/у куплен за границей 
и отреставрирован.

Недельное путеше-
ствие обойдется в 30 
тыс. рублей. «Такие 
корабли мы раньше 
могли видеть только 
за границей. Проект 
курирует государство, 
анонсировал эти мор-
ские круизы сам Вла-
димир Владимирович. 
А значит, наши чинов-
ники в лепешку расши-
бутся, но не допустят, 
чтобы проект обан-
кротился», - считает 
Клопотович.

Вот и сказочке 
конец?

Впрочем, сказочный 
отдых на турецких ку-
рортах рискует к росси-
янам и не вернуться. На 
днях Росавиация разо-
слала российским авиа-
компаниям письмо, в 
котором предупредила 
о возможной приоста-

новке чартер-
ных рейсов в 
Турцию.

Таким решени-
ем Москва, возму-
щенная реакцией 

Анкары на поддержку 
ракетных ударов США 
по сирийской авиабазе 
Шайрат, шлет ей сигнал: 
не забывайте об эконо-
мических последствиях 
своих решений! Кроме 
того, не забылась и нео-
жиданно возросшая по-
шлина на ввоз россий-
ского зерна в Турцию на 
130%! По сути, запрет.

В официальном объ-
яснении Турцию для 
россиян «закрывают» 
из-за нестабильной по-
литической обстанов-
ки в этой стране. В се-
редине апреля в Турции 
пройдут выборы, а по-
тому сохраняется опас-
ность, что противники 
Эрдогана попробуют 

совершить государ-
ственный переворот.

На самом же деле для 
российских туристов, 
которые уже выкупи-
ли туры аж до самого 
ноября, это будет «бес-
прецедентный облом», 
высказалась об оста-
новке чартеров пресс-
секретарь Российского 
союза туриндустрии 
Ирина Тюрина.

Не Турцией 
единой 

Спасет ли запрет на 
чартеры в Турцию рос-
сийские курорты? Мно-
гие эксперты уверены, 
что вряд ли. В 2014-2016 
годах в тот же Крым, 
согласно официальной 
статистике, приезжали 
ежегодно по 5-6 млн 
туристов. Хотят ли они 
возвращаться в Крым 
снова и снова? Это 
большой вопрос. Во вся-
ком случае статистика 
АТОР отвечает на этот 
вопрос отрицательно.

Помимо Турции рос-
сияне ринулись в этом 
году и на другие зару-
бежные курорты: бьют 
все рекорды по прода-
жам туров Греция (рост 
в 2,5 раза), Кипр (рост 
в 2 раза) и Чехия. Это 

первая четверка самых 
популярных стран у 
российских туристов во 
главе с Турцией. Лишь 
на пятом месте по по-
пулярности сама Россия. 

По словам главы Ас-
социации туроператоров 
России Майи Ломидзе, 
эксперты думали, что 
открытие Турции пере-
тянет на себя туристов с 
других зарубежных на-
правлений. Но не тут-то 
было. Ни в одну зару-
бежную страну в этом 
сезоне не наблюдается 
снижения потока!

В целом же объем 
бронирований за гра-
ницу на майские вырос 
в этом году на 30%. На 
столько же упали про-
дажи по России.

Цены на российских 
курортах, по данным 
АТОР, выросли по 
сравнению с прошлым 
годом на 20%. При 
этом качество сервиса 
за год практически ни-
где не изменилось.

А евро в этом сезоне 
просело на те же 20%, 
что сыграло на руку на-
шим туристам, отъез-
жающим за кордон.

Что же касается 
самостоятельных ту-
ристов, то междуна-
родный туристический 
поисковик Momondo и 
здесь приводит неуте-
шительные для россий-
ских курортов данные: 
число индивидуальных 
заграничных брониро-
ваний выросло в этом 
году на 12%, а вот вну-
тренних, наоборот, сни-
зилось на 18%.

Несмотря на это, кар-
динально улучшать сер-
вис российские курор-
ты не намерены. Они 
по-прежнему уверены, 
что российские власти 
загонят к ним туриста, 
что называется, палкой: 
льготными путевками от 
соцзащиты, директивами 
для бюджетников, отме-
ной чартеров в Турцию и 
прочими мерами «госу-
дарственной поддержки».

Аделаида Сигида

Почему наши туристы
так рвутся за границу?

 пред-
хать за 
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ке?
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«В высокий сезон
авиабилетов в Крым
не купить, а те, которые
есть в продаже,
 стоят дороже, чем вся
 путевка в Турцию
  целиком».

п
 ц

о
к
п

и другие

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



8 ПЕНСИОННЫЙ ФРОНТ 17(1217) 
18 апреля 2017 года
www.mirnov.ru

Многие люди, родивши-
еся и выросшие в Совет-
ском Союзе, абсолютно 
уверены в том, что после 
выхода на пенсию жизнь 
заканчивается. Поверь-
те, это совсем не так: се-
годня не только в крупных 
городах, но и в населен-
ных пунктах средней руки 
работают множество ор-
ганизаций и кружков, ко-
торые помогут вам найти 
новых друзей и новые за-
нятия. Но самое главное, 
вполне возможно, что в 
ближайшее время потре-
буется ваш бесценный 
опыт и многие пенсионе-
ры вновь придут на про-
изводство.

В одном из вари-
антов прогноза Фе-
деральной службы 
государственной 
статистики доля 
населения в возрас-
те 60 лет и старше в 
среднем по стране к 
2031 году будет состав-
лять 25%. А некоторые 
эксперты считают, что 
перелом на рынке тру-
да наступит еще рань-
ше: уже к 2025 году 
экономике потребует-
ся почти 10 миллионов 
новых рабочих и специ-
алистов. Однако из-за 
демографической ямы 
1990-х годов возникнут 
большие проблемы и в 
результате будут вос-
требованы пожилые, но 
очень опытные сотруд-
ники.

Разумеется, это озна-
чает, что пенсионеры 
должны соответство-

вать требованиям вре-
мени и активно рабо-
тать над собой. Не так 
давно Центр социаль-
ной поддержки людей 
зрелого возраста «50 
плюс» провел соцопрос 
в Москве и Московской 
области, в ходе которо-
го выяснилось, что 71% 
жителей региона про-
должают работать и 
после достижения пен-
сионного возраста.

Многие пенсионеры 
буквально завтра же го-
товы выйти на работу, 

если только будут уве-
рены, что их трудовые 
права не нарушат. Это 
ведь все знают: доволь-
но часто на работу, кото-
рую игнорируют даже 
гастарбайтеры, сегодня 
соглашаются пожилые 
люди. Но есть и такие, 
которые считают свою 
миссию на этой Земле 
выполненной и хотели 
бы уйти на покой.

Согласно результа-
там того же соцопроса, 
чуть более 18% рабо-
тающих пенсионеров 
заявили: если бы у них 
было стабильное фи-
нансовое положение, 

они бы без всяких ко-
лебаний уволились 

и потратили сво-
бодное время на 
воспитание вну-
ков. Готовность 
заняться соб-
ственным здо-
ровьем в таком 
случае высказали 

17% респонден-
тов, хобби и само-

развитием - 16%.

Пенсионерам действительно очень трудно обойтись 
без дела, и, вне всяких сомнений, если возникнет не-
обходимость, пожилые люди опять встанут на тру-
довую вахту. А сегодня главными причинами трудо-
вой активности на заслуженном отдыхе, как показал 
опрос, являются стремление заработать (37%), 

интерес к своей профессии (19%) и желание 
как можно дольше сохранять широкий круг общения 
(16%). Работающие пенсионеры также говорили о 

социальной значимости своего труда (14%), 
возможности самореализации (8%) и готовности 
поделиться накопленным опытом (3%). Самые се-
рьезные респонденты заявили о том, что на своем 
рабочем месте они незаменимы (2%), или привели 
какие-то другие личные аргументы (1%).

Кроме того, многие пенсионе-
ры вообще не мыслят себя без 
работы, и для них служба - это 
не просто дополнительный до-
ход, но и одно из главных усло-
вий полноценной жизни, смысл 
существования. Так что если вы, 
уважаемые молодые мамы и 
папы, хотите видеть родителей 
здоровыми и активными члена-
ми своих семей, то сделайте все 
возможное для того, чтобы ваши 
близкие как можно дольше со-
храняли трудовую активность.

Согласно действующему зако-
нодательству, достижение опре-
деленного возрастного ценза 
вовсе не означает, что человека 
обязательно уволят, но при этом 
он должен получать без всяких 
ограничений и свою трудовую 
пенсию. Однако будем откровен-
ны. Мы постоянно сталкиваемся 
с нарушением прав пенсионеров 
- работодатели очень часто злоу-
потребляют своими администра-
тивными полномочиями. Нам по-
стоянно приходят письма о том, 
что пожилых людей безжалостно 
и без всяких оснований увольня-
ют, а пенсионеры зачастую про-
сто неспособны защитить себя. В 
России сегодня в ходу ущербная 
логика, согласно которой вместо 
опытного и заслуженного че-
ловека нужно взять молодого и 
почти ничего не умеющего ново-
бранца - мол, научится. А кто его 
научит, если увольняют самых 
квалифицированных людей?

Сегодня мы остановимся на 
тех юридических моментах, ко-
торые должны знать все воз-

растные специалисты, которые 
либо готовятся к выходу на 
пенсию, либо продолжают тру-
диться на своем рабочем месте 
после достижения соответству-
ющего возраста.

*Пенсионеры по старости мо-
гут быть уволены с занимаемой 
должности либо по собственно-
му желанию, либо по инициати-
ве работодателя, но исключи-
тельно в соответствии с общими 
правилами, установленными 
Трудовым кодексом Российской 
Федерации.

*Любой пенсионер имеет 
право вновь устроиться на ра-
боту. Не забывайте, что 1 ян-
варя 2017 года вступил в силу 
закон, согласно которому госу-
дарственные и муниципальные 
служащие теперь выходят на 
пенсию в возрасте 65 лет.

*Действующее трудовое за-
конодательство не предусма-
тривает для пенсионеров какое-
то время отдыха в рабочее 
время, сокращенный рабочий 
день и право на дополнитель-
ные дни отпуска. Однако Тру-
довой кодекс установил, что все 
работающие пенсионеры име-
ют возможность брать допол-
нительный отпуск за свой счет 
сроком на 14 дней. Для работа-
ющих участников Великой Оте-
чественной войны этот отпуск 
может составлять 35 дней, для 
инвалидов - 60 дней. Предостав-
ленные по закону календарные 
дни можно использовать как 
единовременно, так и по частям 
в течение года.

Прибавка к пенсии
Как утверждают эксперты, работа после выхода на заслуженный от-

дых имеет еще один положительный момент - ваша пенсия будет по-
степенно увеличиваться.

Связано это с тем, что после заключения трудового договора рабо-
тодатель будет обязан перечислять ежемесячные обязательные страхо-
вые взносы в счет накопительной пенсии своего сотрудника.

В России наконец снова индексируют пенсии. А это значит, что у не-
работающего пенсионера на несколько процентов, после 
соответствующего решения правительства, увеличиваются 
страховая пенсия и фиксированная, то есть базовая, выпла-
та от государства. Накопительная пенсия будет увеличивать-
ся исключительно за счет инвестирования этих 
средств каким-нибудь пенсионным фондом или 
управляющей компанией, что, как известно, га-
рантией получения дохода в современном мире 
не является.

А вот работающий пенсионер будет получать не 
только инвестиционные проценты на свой лич-
ный счет, но и увеличивать сумму, с которой 
берутся эти проценты, за счет тех самых обя-
зательных страховых взносов. Очевидно, что 
в конечном итоге его общая пенсия по старо-
сти в ходе очередной индексации вырастет на 
более высокий показатель. Но помните: необ-
ходимо, чтобы страховые взносы вносились 
на протяжении полных 12 месяцев.

Материалы подготовил Сергей Клюев

РАБОТАТЬ ИЛИ 
НЕ РАБОТАТЬ - ВОТ В ЧЕМ 
ВОПРОС!
Современному пенсионеру эти гамлетовские метания совершенно 
непонятны. Если есть хоть малейшая возможность и позволяет здо-
ровье, то, разумеется, работать. Конечно, приятно возиться с внуками 
и поливать огурцы на огороде. Но семье всегда нужны деньги, а ны-
нешние пенсии очень похожи на фиговый листочек, которым наши чи-
новники старательно прикрывают тяжелое материальное положение 
миллионов пожилых людей.

ХОТИМ ТРУДИТЬСЯ!

Олег Бабенко

37%

19%

16%

14%

8%
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На днях мы получили возмущенное 
письмо от Галины Николаевны Усовой 
из Подольска. Она недавно устрои-
лась сторожем в городской Дом куль-
туры. Была, конечно, очень довольна, 
но настоящим ударом для нее стал 
отказ подмосковных социальных 
служб оплатить ей отдых в местном 
санатории.

Как же так, удивляется Галина 
Николаевна, столько лет не было 
никаких проблем, и вдруг - «не да-
дим»? Что изменилось? Неужели 
поводом для отказа стало то обсто-
ятельство, что теперь я начала зара-
батывать несколько тысяч рублей в 
месяц? За что меня наказывают?

Увы, уважаемая Галина Никола-
евна, сейчас дело обстоит именно 
так. Согласно действующему за-
конодательству, сегодня в Москве 
и Московской области все заре-
гистрированные и неработающие 
пенсионеры могут проходить бес-
платное санаторно-курортное ле-
чение. В ряде других крупных ре-
гионов страны действуют законы о 
том, что неработающий пенсионер 

при совершении дальней поездки 
для лечения имеет право просить о 
возмещении своих расходов на до-
рогу. Но только неработающий!

Несправедливо? Конечно! При-
чем эта дискриминация распро-
страняется и на другие льготы. На-
пример, работающий пенсионер 
лишен права претендовать на по-
лучение социальной доплаты, даже 
если его совокупный доход меньше 
прожиточного минимума. Когда 
ты не работаешь, то имеешь право 
обратиться в Пенсионный фонд 
и потребовать федеральной или 
региональной социальной допла-
ты к пенсии до уровня страны или 
субъекта Федерации, в котором 
проживаешь. А вот если пенсионер 
трудится, но уровень его доходов 
все равно не достигает этих пока-
зателей, то на помощь от государ-
ства он рассчитывать не может. Не 
положено! Получается, человеку 
с маленькой пенсией, который не 
может рассчитывать на хорошо 
оплачиваемую работу, выгоднее 
остаться дома - получать деньги из 
бюджета. И кому от этого хорошо?

ДВЕ СТОРОНЫ ОДНОЙ МЕДАЛИ
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В интернете был опубли-
кован доклад профессора 
НИУ ВШЭ Натальи Тихо-
новой о том, что в самом 
скором времени возможны 
новые протесты. Документ 
вызвал множество споров.

Социологи попытались вы-
яснить, в какой момент люди 
принимают решение открыто 
выразить свое недовольство. 
Эксперты утверждают, что 
народ вполне способен тер-
петь ухудшение, но выйдет 
на улицы в тот момент, когда 
начнет меняться образ жизни.

Что это значит? Если рань-
ше поход в ресторан был обы-
денным явлением, то теперь 
не всякий может позволить 
себе его даже по праздникам. 
Организованный отдых стал 
для многих недосягаем. Даже 
билеты в театр становятся ро-
скошью. Денег на основные 
продукты пока хватает, но 
социологи говорят, что чет-
верть населения вернулась 
на огороды и, как в былые 
голодные времена, принялась 
сажать картошку.

«Это начинает сильно 
раздражать. Когда у людей 
укрепляется ощущение, что 
так жить нельзя, даже самый 
незначительный на первый 
взгляд повод может приве-
сти к бурной реакции», - ут-
верждает Тихонова.

Протест 
на подсознательном 
уровне

На первый взгляд поводом 
для акции протеста в москов-
ских Вешняках стала совсем не 
экономическая и даже не по-
литическая причина. Местные 
жители поднялись на защиту 
особо охраняемой территории 
- старинного парка, огромную 
часть которого собирались 
уничтожить из-за строитель-
ства там Северо-Восточной 
хорды. В этой истории было 
все: многочисленные митинги, 
130 тысяч подписей под пись-
мами протеста и пристальное 
внимание прессы. В Вешняки 
приезжали руководители ко-
митетов Госдумы. Активисты 

направили в Генпрокуратуру 
24 заявления по поводу раз-
личных нарушений, выявлен-
ных в планах строительства 
хорды. Подключился Союз 
архитекторов Москвы. Добра-
лись аж до президента Путина. 
В итоге... парк вырубили.

Сегодня защитники пар-
ка вынуждены признать: 
их битва про-
играна.

Социологи 
говорят, что 
акция в Куско-
ве интересна 
как пример 
завуалирован-
ного протеста. 
«В Вешняках 
не меньше 20-
25 процентов 
участников ми-
тингов оказа-
лись жителями 
других округов 
города. То есть 
это те граж-
дане, которых 
вырубка парка 
напрямую не 
касалась. По-
этому можно 
говорить о том, 
что люди боро-
лись не столько 
за лес, сколько 
в ы п л е с к и в а -
ли раздражение 
с л о ж и в ш е й с я 
экономической и 
политической си-
туацией, безрадост-
ными изменениями в 
жизни. Вырубка стала лишь 
поводом», - говорит научный 
консультант Института эко-
номического развития, канди-
дат философских наук Олег 
Иртеньев.

Пенсионеры 
не позволили себя 
обмануть

В регионах «революцион-
ная ситуация» возникает тог-

да, когда мест-
ные власти 
явно пренебре-
гают интере-
сами жителей. 
Н а п р и м е р , 
астраханские 
п е н с и о н е р ы 
смогли заста-
вить областную 
администрацию 
вернуть себе 
социальные вы-
платы. 

В ноябре гу-
бернатор обла-
сти Александр 

Жилкин уже 
собирался под-

писать документ, 
вводящий понятие 

социального кодек-
са. По этому критерию 

чиновники должны были вы-
являть пенсионеров, чье мате-
риальное положение не такое 
уж и плохое, а затем лишать 
их положенных денег. Таким 
образом администрация наде-
ялась сэкономить почти мил-
лиард рублей в год.

На следующий день после 
того, как были опубликова-
ны новости о губернатор-
ском нововведении, ты-
сячная толпа пенсионеров 

собралась у здания админи-
страции. Такого столпотво-
рения маленькая Астрахань 
еще не видела! 

Чиновники были вынуж-
дены отозвать законопроект. 

Привычный протест 
дальнобойщиков

Впервые о выступлениях 
дальнобойщиков стало из-
вестно в ноябре 2015 года, 
сразу после того, как была 
введена система сбора нало-
гов «Платон». Страна замер-
ла в ожидании скорых пере-
мен: на этот раз выразить 
свое недовольство собира-
лись не столичные интел-
лигенты, а суровые мужчи-
ны на тяжелых грузовиках. 
Они грозились перекрыть 
движение на федеральных 
трассах, заблокировать Мо-
скву и устроить в стране 
транспортный коллапс. Но 
реальность оказалась куда 
прозаичнее: на МКАД фуры 
перекрыли было несколько 
полос, а затем разъехались 
по первому требованию со-
трудников ГИБДД.

Между тем на дально-
бойщиков обратили вни-
мание в самых высоких 

кабинетах. Президент Вла-
димир Путин на ежегодной 
пресс-конференции им даже 
посочувствовал. «Мужики 
вка лывают, но их машины 
разрушительно влияют на 
дорожное полотно», - сказал 
глава государства. И пору-
чил правительству рассмо-
треть возможность отмены 
транспортного налога. С тех 
пор прошло почти полтора 
года, «Платон» не только не 
отменили, но и повысили та-
риф на него.

В конце марта 2017-го во-
дители опять вышли на ак-
цию протеста, но масштаб-
ной она снова не получилась.

Помощь нужна на 
деле, а не на словах

Сегодня специалисты 
рассуждают о том, что надо 
сделать, чтобы остановить 
рост протестов. Среди мно-
гих прочих предложений все 
чаще звучит мнение о необ-
ходимости реальных дей-
ствий в поддержку малого 
и среднего бизнеса. Только 
это позволит людям не си-
деть на шее у государства, 
а зарабатывать самостоя-
тельно и платить немалые 
налоги в бюджет. Об этом 
же неоднократно говорил и 
глава государства.

«Когда я слышу, о чем го-
ворит президент по поводу 
малого бизнеса, у меня на-
чинает петь душа. Я считаю, 
что это абсолютно правиль-
но в сложившейся экономи-
ческой ситуации», - говорит 
председатель самарского 
регионального Союза пред-
принимателей Владимир 
Симбиркин, но при этом 
замечает, что выполнение 
указов все чаще происходит 
только на бумаге. 

Для бизнесменов в Сама-
ре ничего не меняется. Зато 
в последние месяцы в городе 
заметно возросла граждан-
ская активность. Тысячи че-
ловек готовы выйти на улицу 
с лозунгами против повыше-
ния тарифов на услуги ЖКХ, 
против отмены льгот пенсио-
нерам и за отставку губерна-
тора. И это настроение вряд 
ли стало для местных властей 
большой неожиданностью.

Наталья Пуртова

 12 процентов 
россиян резко ска-
тились в крайнюю 
бедность - лишились 
работы и социально-
го статуса.

 28 процентов 
населения  
в Москве и Санкт-
Петербурге  
вынуждены подра-
батывать ради 
прибавки 

к заработку. 

ОСОБЕННОСТИ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ 

ПРОТЕСТОВ

ОСОБЕННОСТИ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ 

ПРОТЕСТОВ

Социологи утверждают, что в этом году возмо-
жен рост акций протеста. «МН» проследил, как 
развиваются митинги и забастовки в России. 
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После выявления в обла-
сти АЧС региональная вете-
ринарная служба сообщила, 
что источником заболевания 
послужили мясные обрезки, 
найденные на территории 
личного подсобного хозяй-
ства в деревне Куда. Глав-
ный вопрос, как зараженное 
сырье просочилось в благо-
получный регион, скорее 
всего, останется без ответа. 
Не будут же инспекторы 
территориального Россель-
хознадзора расписываться 
в собственном бессилии и 
признаваться в том, что ны-
нешняя система не способна 
защитить страну от невиди-
мого врага?

- Мы сами по своим элек-
тронным системам с трудом 
нашли, что мясо пришло из 
Санкт-Петербурга, а туда - из 
Воронежа, - признался руко-
водитель Россельхознадзора 
Сергей Данкверт, не уточнив, 
каким именно путем зара-
женные обрезки оказались в 
Иркутской области.

Выходит, следили-следили 
да не уследили? Расхвален-
ная ведомством электронная 
ветеринарная сертификация, 
призванная уберечь страну от 
ввоза и транспортировки кон-
трафактной и незарегистриро-
ванной продукции, дает сбои?

Произошедшее пока-
зало, что если опасная бо-
лезнь после всех принятых 
Росcельхознадзором мер все 
равно проникает туда, куда 
проникнуть не должна, то, 
значит, что-то не так в систе-
ме. Ее надо либо менять, либо 
дорабатывать, ведь в следую-
щий раз через посты инспек-
торов может пробраться уже 
не чума свиней, а какая-ни-
будь зараза пострашнее.

Свою ложку дегтя в сло-
жившуюся ситуацию добав-
ляет и недавнее изменение 
законодательной нормы, 
согласно которой теперь 
оформление ветеринарных 
документов для перевозки 
животных в личных целях не 
требуется, а значит, нет необ-

ходимости отображать эти 
данные в электронной систе-
ме. Между тем такие пере-
возки повлияют на увеличе-
ние на рынках количества 
контрафактной, в том числе 
и небезопасной, продукции, 
которую потом может ку-
пить любой житель страны.

Иркутское управление ве-
теринарии справилось с лока-
лизацией очага оперативно: в 
сжатые сроки провело отчуж-
дение всего свинопоголовья 
на территории в радиусе пяти 
километров, мобилизовало 
все имеющиеся ресурсы, про-
вело полную дезинфек-
цию... За неделю 
с момента под-
т в е р ж д е н и я 
диагноза очаг 
был лик-
видирован, 
режим чрез-
в ы ч а й н о й 
с и т у а ц и и 
снят. Внес 
свой вклад в 
борьбу с АЧС 
и Россельхоз-
надзор: выделил 
шесть сотрудников, 
которые... заполнили акты на 
отчуждение свинопоголовья 
и на том свою миссию посчи-
тали выполненной.

Не успела ветеринарная 
служба Иркутской области 
вздохнуть с облегчением, как 
Россельхознадзор санкциони-
ровал ее проверку через про-
куратуру. Ведомство решило 
разобраться, как область до-
пустила ЧС, хотя, если уж смо-
треть правде в глаза, само же 
мощно и прокололось.

- Региональные ветеринар-
ные службы всегда проводят 
мероприятия по ликвидации 
болезней оперативно, по-
скольку это в их интересах. 
Они не заинтересованы ни в 
заносе, ни в распространении 
заболеваний, поскольку все 
издержки - как материаль-
ные, так и кадровые - несут 
именно регионы. Ветеринар-
ная служба Иркутской об-
ласти сработала очень опе-
ративно. А вот в чем задача 
Россельхознадзора, непонят-
но. «Может, в том, чтобы де-
лать крайними других за свои 

промахи?» - задается 
вопросом прези-

дент Ассоциации 
«Ветбезопас-

ность» Лилия 
Сургучева.

И, правда, 
каким обра-
зом Россель-
х о з н а д з о р 
обеспечивает 

возложенную 
на него защи-

ту территории 
России от болезней 

животных и чем на са-
мом деле занимается кроме 
проведения проверок? Если 
проследить историю заноса 
таких опасных заболеваний, 
как африканская чума сви-
ней, нодулярный дерматит, 
болезнь Шмалленберга, ока-
жется, что все они впервые 
попали на территорию России 
трансграничными путями, а за 
их безопасность, как известно, 
отвечает Россельхознадзор. 
Зато ведомство, как ответ-
ственный исполнитель, регу-

лярно получает из бюджета 
деньги на предупреждение 
распространения и ликвида-
цию АЧС на территории РФ. 
Только в 2017 г. на эти нужды 
ему полагается более 136 млн 
рублей. Как-то нехорошо по-
лучается: деньги, и немалые, 
на сохранение эпизоотическо-
го благополучия выделяются 
Россельхознадзору, а козлами 
отпущения в случаях возник-
новения вспышек заболева-
ния становятся региональные 
ветеринарные службы. При 
этом уровень финансирова-
ния многих из них недопусти-
мо низкий, несмотря на то, что 
основная работа по обеспече-
нию ветеринарной безопас-
ности государства возлагается 
именно на них.

Получается, Россельхоз-
надзор ничем регионам не 
помогает, а только мешает 
работать, организуя беско-
нечные проверки. Чтобы 
иметь реальные результаты 
в области ветеринарной безо-
пасности, каждый должен за-
ниматься своим делом: реги-
ональные службы - обеспе-
чивать защиту от болезней 
и выпуск безопасной продук-
ции в регионах, а Россельхоз-
надзор - защиту границ.

Между тем, по нашей ин-
формации, препарат от ви-
русной болезни свиней уже 
есть, но чиновники не заин-
тересованы в его дальней-
шем продвижении – гораздо 
выгоднее бороться с ликви-
дацией АЧС, ведь на нее вы-
деляются огромные государ-
ственные деньги.

Елена Хакимова

Китайские власти давно 
и с вожделением смотрят 
на озеро Байкал - им поза-
рез нужна пресная вода. В 
РФ от предложения Под-
небесной закупать у нас 
воду отказались.

На недавнем пресс-
брифинге директор депар-
тамента государственной 
политики и регулирования в 
области водных ресурсов и 
гидрометеорологии Минпри-
роды России Дмитрий Ки-
риллов рассказал о том, что 
Россия отказывается прода-
вать китайцам пресную воду.

Это заявление стало от-
ветом на предложение ки-
тайцев построить канал 
от озера Байкал до города 
Ланьчжоу. Экономическое 
обоснование было рассчи-
тано китайскими учеными 
из Института планирования 
и дизайна городов и сель-
ской местности: с помощью 
воды из России китайцы со-
бирались бороться с засухой 
и нехваткой питьевой воды 
в провинции Ганьсу.

Несмотря на то что стро-
ительство канала обещает 
быть недешевым (его длина, 
согласно расчетам китайских 
ученых, составит 1720 кило-
метров), окупаемость объек-
та должна составить пять лет, 
а затем продажа воды будет 
приносить россиянам устой-
чивую прибыль, уверяют 
китайцы. Однако подобный 

экспорт воды грозит обер-
нуться гибелью уникального 
озера. «В 2014-2015 годах на-
блюдалось экстремальное 
обмеление Байкала, водо- и 
теплоснабжение Ангарска 
пришлось снизить ниже ми-
нимальной отметки», - пояс-
нил Дмитрий Кириллов.

При этом Китай уже заби-
рает 40% воды из Иртыша 

и еще нескольких трансгра-
ничных рек. И делает это в 
обход международного зако-
нодательства. Так, конвенция 
ООН запрещает подобный 
отбор воды без согласования 
с соседними странами. Китай 
же игнорирует интересы Рос-
сии: за счет украденной воды 
китайцы строят электростан-
ции и выращивают хлопок. 
Однако если Казахстан, у ко-
торого китайцы тоже воруют 
воду, бьет во все колокола и 
пытается привлечь к данной 
проблеме внимание мировой 
общественности, то Россия 
проявляет в этом вопросе 
инертность.

Идея продавать воду в Ки-
тай не нова - в мае прошлого 
года переговоры о перебро-
ске воды из российских рек в 
Китай вел министр сельского 
хозяйства РФ Александр Тка-
чев с министром сельского 
хозяйства КНР Хань Чанфу. 
Тогда предлагалось продать 
китайцам 70 млн кубометров 

воды из алтайских рек, перека-
чав их насосами в засушливый 
регион Китая через Казахстан. 
Однако сделка не состоялась. 
Но нет никаких гарантий, что 
через год или два Россия в ито-
ге не согласится на китайское 
предложение.

Тем более что канал длиной 
1720 км не слишком длинный, 
с точки зрения китайской сто-
роны. Чтобы перебрасывать 
воду вглубь Китая из того же 
Иртыша, китайцы построили 
уже несколько каналов дли-
ной 300 км. В результате до 
российской территории дохо-
дит всего лишь 30% воды из 
Иртыша.

На российские реки Ки-
тай обратил свое внимание 
неспроста. По запасам вод-
ных ресурсов Россия зани-
мает второе место в мире 
после Бразилии. Причем 
сами россияне используют в 
год всего лишь 1% от допу-
стимой нормы изъятия!

Анна Александрова

добралась до 
Иркутской областиЧУМА

Вирус африканской чумы свиней (АЧС) обнаружен в Ир-
кутской области, ранее благополучной по этому заболе-
ванию. Небольшое в масштабах страны происшествие 
показало несостоятельность существующей системы 
защиты территории России от болезней животных.
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Китайцы жаждут выпить Байкал
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Разговор
с Ургантом

Леонид Маркелов полу-
чил мировую известность в 
2015 году, когда его ролик 
взорвал интернет.

8 сентября врио губерна-
тора Марий Эл приехал на 
встречу к жителям деревни 
Шимшурги и сказал им: «Меня 
так плохо в первый раз при-
нимают. Нигде не было, что-
бы так ворчали, рычали. Все 
спасибо говорят. Но, наверное, 
мне тоже стоит повернуться к 
вам тем местом, каким вы ко 
мне повернулись, да? Закрыть 
все и уехать. И дорогу раско-
пать. Не верите, что я дорогу 
раскопаю?»

- Верим... Спасибо вам 
огромное... - раздались роб-
кие голоса селян.

- И будете три года 
ждать! - пригрозил пальцем 
Маркелов.

Так в прошлых веках ба-
рин обращался с холопами. 
История настолько возму-
тила общественность, что 
была высмеяна в «Вечер-
нем Урганте».

«Ситуация сложная. Что-
бы никого на всякий случай 
не обидеть, мы решили ра-
зобраться, позвонить госпо-
дину Леониду Маркелову», 
- сказал Иван. И услышал в 
трубке (это была пародия):

- Я в первый раз слышу, 
чтобы мне так плохо звони-
ли, никогда так в трубку не 
ворчали, не 
рычали. На-
верное, мне 
надо разгова-
ривать с вами 
тем местом, 
которым вы 
со мной разго-
вариваете, да? 
Сейчас труб-
ку положу и 
перережу все 
провода. Все 
т е л е ф о н н ы е 
вышки в респу-
блике повалю. 
Не верите, что 
сейчас залезу 
и повалю? Бу-
дете три года 
ждать!

И короткие гудки с фра-
зой женщины-робота: «Або-
нент временно недоступен 
или перерезал провода».

Маркелов после сканда-
ла оправдывался, называл 
произошедшее провокаци-
ей со стороны коммунисти-
ческой партии (сам он начи-
нал политическую карьеру 
как член КПСС, потом пе-
реметнулся в ЛДПР, а затем 
вошел в «Единую Россию», 
когда это стало трендом).

К сожалению для Мар-
келова, ролик попал в ин-
тернет, и это подорвало ему 
репутацию.

«Ленька -
голубой экран»

Хотя репутация и так 
была скандальной... После 
армии Маркелов занимался 
юридической практикой в 
Межреспубликанской кол-

легии адвокатов. В 1995-м 
был избран депутатом Гос-
думы от ЛДПР. Стал зам-
председателя Комитета по 
образованию и науке. Спу-
стя год пошел на выборы 
президента республики.

Те выборы наш герой про-
играл (29,21%) Вячеславу 
Кислицыну. Но не сдался. 
Создал Марийское обще-
ственно-политические дви-
жение «Блок Маркелова», 
издавал одноименную поли-
тическую газету. То есть за-
нимался агитацией, при этом 
работая в Госдуме и теперь 
входя в Комитет по бюджету, 
налогам, банкам и финансам.

В декабре 2000-го Мар-
келов взял реванш у Кисли-
цына (58,23%). 

Пропаганда сыграла свою 
роль. В дальнейшем Леонид 
Игоревич делал все, что-
бы остаться на посту. Жа-
ловались, что он активно 
использовал «администра-
тивный ресурс». Во время 
очередных выборов грузил 
жителей репортажами о 
себе любимом, не пускал 
в эфир конкурентов. Тогда 
Маркелов заработал про-
звище «Ленька - голубой 
экран».

Он отказывался от откры-
того диалога на телевидении 
с оппонентами, боясь быть 
публично опозоренным. Кри-
тики под него старательно ко-
пали. Так, было выяснено, что 
Маркелов и местный глава 
МВД Владимир Краснов че-
рез госпрограмму «Правопо-
рядок-2004» приобрели себе 
два джипа, израсходовав на 
это более 60% бюджета про-
граммы - 4 миллиона рублей.

Но все это копейки на 
фоне других цифр. Тем не 

менее Маркелов в декабре 
2004-го переизбрался еще 
на пять лет. В 2009-м, по 
мнению экспертов, изби-
рательная кампания тоже 
проходила очень жестко. 
Власти республики сделали 
все, чтобы свернуть оппози-
цию в бараний рог. В сентя-
бре 2015-го Леонид Марке-
лов был переизбран главой 
республики в первом туре, с 
минимальным результатом 
преодолев необходимый ба-
рьер (50,78%)...

И шарики
в небо летели

Все закончилось вне-
запно, как часто бывает в 

России. 6 апреля 
2017 года Влади-
мир Путин осво-
бодил Леонида 
Маркелова от 
должности гла-
вы Марий Эл. 
Вроде бы чи-
новник подал 
в отставку по 
собственному 
желанию. Но 
спустя неде-
лю он был за-
держан След-
с т в е н н ы м 
комитетом РФ 
по подозре-
нию в полу-
чении взятки 

в размере 235 млн рублей. 
Маркелов был этапирован 
в Москву и арестован судом 
до 12 июня.

Вместе с ним под разда-
чу попала Наталья Кожа-
нова, глава телекомпании 
«Регион 12». Она обвиняет-
ся в передаче самой взятки 
Маркелову. Дескать, через 
нее Леонид Игоревич полу-
чил от учредителя фабрики 
ОАО «Акашевская» Нико-
лая Криваша крупную сум-
му «за покровительство и 
содействие при имуществен-
ной выплате средств господ-
держки на развитие сельско-
хозяйственного комплекса».

Показательна реакция 
самих жителей Марий Эл 
на арест губернатора. На 
набережной Йошкар-Олы 
прошел «гражданско-око-
лополитический флешмоб 
в поддержку долгождан-
ных перемен». Люди вы-
пускали в небо воздушные 
шары. Сотрудники право-

охранительных органов не 
вмешивались и даже присо-
единялись к общему празд-
нованию. Идея флешмоба 
- поддержка силовиков в 
событиях вокруг Леонида 
Маркелова. Это ж как надо 
было всех достать?

Его Верона
Маркелов создал в Йош-

кар-Оле «маленькую Ита-
лию» - копии дворцов и 
замков. Большей их частью 
владеет либо сам экс-глава 
региона, либо члены его се-
мьи. Общая стоимость при-
надлежащей Маркеловым 
недвижимости оценивается 
в 500 млн рублей.

Вообще, Леонид Игоре-
вич обожает Италию и Ло-
ренцо Медичи. Йошкар-Ола 
теперь уставлена копиями 
итальянских дворцов эпохи 
Возрождения. В одном из 
таких замков Маркелов жи-
вет с дочерью и сыном. На 
самом деле это многоквар-
тирный дом - в центре на бе-
регу реки Малая Кокшага 
за высоченным кирпичным 
забором. В нем Маркелову 
принадлежат две квартиры 
общей площадью 500 кв. м. 
В этом же доме у семьи есть 
и коммерческая недвижи-
мость на первом этаже.

Есть у опального полити-
ка и апартаменты в Москве. 
На улице Машкова, близ Чи-
стых прудов, в элитном клуб-
ном доме Маркелов купил 
квартиру еще в 1998-м как де-
путат Госдумы - 71 «квадрат», 
примерно 30 млн рублей.

А ведь еще недвижимость 
записана на бывшую жену 
Ирину. Но самый богатый 
член семьи экс-губернатора 
- его мачеха, 71-летняя Та-
тьяна Ивановна Маркело-
ва. Пенсионерка-москвичка 
владеет целым выводком 
фирм с миллиардными обо-
ротами. Ей же принадлежит 
и существенная часть «ита-
льянских» зданий в Йошкар-
Оле на сумму 300 миллионов 
рублей.

Добавим о семье. Леонид 
Маркелов разведен, у него 
сын Игорь (1999 г.р.) и дочь 
Полина (2003 г.р.). Бывшая 
жена Ирина Константинов-
на Маркелова (1977 г.р.)

окончила Оршанский пе-
дагогический колледж, а 
теперь владеет рядом ак-
ционерных обществ и пред-
приятий, контролируя ту же 
телекомпанию «Регион 12» 
и Марийскую независимую 
вещательную корпорацию. 
У Маркеловых давно и хо-
рошо все схвачено.

«Память о короле»
А еще Леонид Игоревич 

пишет стихи:
Надеюсь образом
чудесным
Построить в Марий Эл
Верону
И аромат малины
местной
В букет добавить
Амароне,
Мост перекинуть
от монарха
Через Кокшагу
к Патриарху
И чередой дворцов
фламандских
И площадей венецианских
Преобразить чело
столицы.
«Замахиваться на Милан 

надо таким городам, как Ка-
зань, Свердловск. А я реаль-
но оцениваю свои возмож-
ности. Верона по количеству 
жителей похожа на Йош-
кар-Олу, у нас 300 тысяч на-
селения», - говорил Марке-
лов. Вот такой романтик.

При этом за годы его пре-
зидентства экономическое 
положение республики рез-
ко ухудшилось. Ежегодно 
растет дефицит бюджета, 
слышны обвинения в рас-
трате денег.

...Но ход времен
неумолимый,

Стремительный
и безвозвратный,

Не возвратить
его обратно

И о себе необходимо
Оставить память на

земле
Как о разумном короле, 

- внезапно зачитал Марке-
лов на одном из рабочих 
совещаний. Руководители 
районов оторопели. Что ж, 
память о короле оставлена. 
А разумным он был или нет 
- разберется Следственный 
комитет.

Степан Строев

Следственный комитет РФ задержал экс-главу 
Марий Эл Леонида Маркелова по подозрению в 
получении взятки в размере 235 млн рублей.
«Мир новостей» рассказывает об очень 
колоритном персонаже, который занимал свое 
кресло больше 16 лет.

оставил память на земле 
как о неразумном короле?

Леонид МАРКЕЛОВ:
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Чтобы почувствовать себя кремлевской элитой, 

Маркелов построил в Йошкар-Оле копию 

Спасской башни
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СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной
  Веденск

ой

А недавно к тележке 
еще и прицеп добави-
ли. Теперь на Первом 
канале Лариса Гузеева 
не только соединяет 
сердца и комментиру-
ет процесс так, что у 
«брачующихся» порой 
уши вянут, - она еще и 
кулинарный конкурс 
ведет. Шоу, отличаю-
щееся от других подоб-
ных... да просто ничем! 
Разве что тем, что вме-
сте с ней еще и супруг 
ее участвует. Есть своя 
прелесть в том, что по-
сле «семейных ссор» 
и «почти что развода» 
Лариса держит мужа 
на коротком поводке, 
присматривая за ним 
даже во время работы. 
Особенно умилитель-
но смотреть на то, как 
Гузеева отгоняет про-
граммных «цыпочек» 
от своего благоверного, 
словно напоминая всем, 
что она тут не только 
кулинарии ради, но и 
семейного счастья для.

Если судить по про-
граммной сетке, ста-
новится ясно, что 

путь к сердцу телезри-
теля лежит через его 
желудок, и теперь его 

прокладывают по де-
сять раз на дню. Однако 
просто смотреть на то, 
как красивые люди го-
товят вкусную еду, уже 
не модно. Сегодня, что-
бы добиться рейтинга 
и популярности, нужно 
прилюдно пороть ку-
линаров. Первый канал 
всегда следует моде, 
хотя крайне редко ее 
создает. Надо пороть 
- значит, будем. И вот 
в роли Гордона Рамзи - 
Лариса Гузеева. Выпол-
няя «задание партии», 

она щедра на язвитель-
ные комментарии. Ей 
вторят и ее партнеры/
помощники в деле «би-
тья плетками». «Торты-
дистрофики», «бревна 
в пирожках», «сами это 
ешьте» - самые мягкие 
эпитеты, которыми на-
граждают участников 
шоу. А те терпят. Ради 
чего? А вот это для 
меня опрос без ответа. 
Разве что просто ради 
того, чтобы не прогнали 
«из телевизора». Пом-
ните, как Фрекен Бок 
из «Карлсона» все меч-
тала туда попасть? Вот 
только мне кажется, 
что, если бы этой милой 
тетушке сказали про 
«дистрофиков», она бы 
тут же кому-то торт на 
голову надела. Правда, 
тогда бы рейтинг про-
граммы только вырос. 
Парадокс!

Конечно, подобные 
трешевые шоу от кули-
нарии создаются, что-
бы повеселить публику. 
Но в какой-то момент 
все же не можешь не 
задаться вопросом: а за 
что боремся-то? Чего 
хотим достичь? Отчего 
нам так стало нравить-
ся смотреть, как люди 
страдают, мучаются, 
пыхтят и... проигрыва-
ют, причем выгоняют 
их оттуда обязательно с 
позором. Человеческая 
природа, получается, 
груба и жестока, а теле-
видение не только пота-
кает этой природе, но и 
культивирует подобное 
отношение. Горько, то-
варищи, горько. Только 
не надо начинать цело-
ваться. Все-таки не в 
«Давай поженимся!», 
правда?..

В наше время просто так приготовить котлеты - 
это прямо моветон. Теперь каждая уважающая себя 
домохозяйка жарит и печет только по рецепту 
из какого-нибудь шоу, благо их развелось вагон 
и маленькая тележка.

БРЕВНА В ПИРОЖКАХ

- Анна, в новой 
картине с вами сни-
малась ваша дочь 
Ксюша. Кого она 
играла?

- У Ксюши была 
небольшая роль, она 
играла подружку мо-
его киношного сына. 
Но сцены с ее уча-
стием были отсняты 
раньше, еще в Праге. 
В Китай она приезжа-
ла уже просто ко мне 
в гости.

- Вместе с Ксю-
шей вы снимались и 
в другом новом про-
екте - воен-
ном детективе 
«Прощаться не 
будем»...

- В этой кар-
тине мы прак-
тически не пере-
секаемся, так как 
истории наших 
героинь развора-
чиваются парал-
лельно друг другу. 
У Ксюши очень 
драматичная роль: 
по сценарию на 
глазах у девочки 
убивают старшего 
брата, и она пытается 
за него мстить, даже, 
рыдая в кадре, волосы 
себе обрезает. Очень 
сильная сцена получи-
лась, на площадке все 
плакали. Честно ска-
жу: я очень горжусь 
своей дочерью, не зря 
она пошла в артистки!

- То есть уже реше-
но, что дочь станет 
актрисой?

- Она больше увле-
чена режиссурой - лю-
бит придумывать раз-
ные истории и летом 
даже собирается сни-
мать кино со своими 
подружками. Понят-
но, что эти задумки 
скорее носят харак-
тер игры. Но с другой 
стороны - а во что ей 
еще играть? Ведь доч-
ка растет в киношной 
семье (супруг Анны - 
режиссер и продюсер 
Алексей Петрухин. 
- Ред.). А насколько 
это увлечение станет 
ее судьбой - время по-
кажет.

- Но давайте вер-
немся в Китай. Как 
вам местная кухня?

- Конечно же мы 
сходили в ресторан, 
попробовали тради-
ционную пекинскую 
утку, другие местные 
лакомства. Я виде-
ла и скорпионов, и 
какие-то маринован-
ные головы, и лапы 
в желе, и копыта, вы-
моченные в каком-то 
соусе со специями, - в 
Китае чего только не 
увидишь! Один из чле-
нов нашей съемочной 
группы даже ходил и 
все это фотографиро-
вал, восклицая: «Как 
это вообще можно 
есть?!» Но сама я про-

бовать не рискнула 
- свой выбор остано-
вила на традиционном 
наборе продуктов: 
лапша, рис, курица, 
рыба и говядина. На 
все остальное посмо-
трела, но аппетита 
это у меня не вызвало. 
(Улыбается.)

- Вообще, страна 
сильно вас впечат-
лила?

- Впечатлений и 
правда много. Но в ос-
новном они связаны с 
работой. Хотя, конеч-
но, кое-что в Китае 
все же удалось посмо-
треть. Во время съе-
мок фильма мы жили 
в пригороде Пекина 
- в местном киногоро-
де, где находится мно-
жество съемочных 
павильонов. Оттуда 
было очень удобно 
добираться до природ-
ных китайских красот. 
Например, всего в 20 
минутах езды от нас 
находилась Великая 
Китайская стена 
с очень живопис-
ными видами. На-
ходясь в любой ее 
точке, можно было 
сделать потрясаю-
щие фотографии!

- А в Пекин уда-
лось съездить?

- Да, конечно. Были 
мы и в Запретном го-
роде - это самый об-
ширный дворцовый 
комплекс в мире, за-
бирались и на видовой 
холм в саду Джинг-
сан, гуляли по площа-
ди Тянь аньмэнь - ее 
можно назвать ана-
логом нашей Красной 
площади. Посетили 
русский квартал и 
историческую часть 
города... Но больше 

всего мне запом-
нилась поездка в 
Ущелье дракона, 
до которого от 
Пекина нужно 
добираться два 
часа. В китай-
ской столице ты 
постоянно чув-
ствуешь смог и 
хочется надеть 
повязку, пото-
му что воздух, 
честно скажу 
вам, не очень. А 
когда приехали 

в Ущелье дракона, то 
были приятно  удивле-
ны: чистейший воздух, 
изумительная приро-
да, хрустально-про-
зрачная вода, горные 
озера и прямо из воды 
вырастающие скалы! 
Кстати, Джеймс Кэ-
мерон снимал там не-
которые сцены «Ава-
тара».

- Кстати, насколь-
ко известно, в сосед-
нем от вас павильоне 
шли досъемки карти-
ны «Великая стена» 
с Мэттом Деймоном 
в главной роли. С ним 
пересекались во 
время работы?

- Да, конеч-
но! Я виде-
ла Мэтта в 

коридорах, и не раз! 
(Улыбается.) Не-
которые наши ребя-
та подходили к нему, 
просили сделать сел-
фи. Но мне обращать-
ся к нему с подобной 
просьбой было не 
очень удобно - вроде 
бы и не по статусу, тем 
более что надо было 
пробиваться к Мэтту 
через целый кордон... 
Кстати, с ним была 
очень смешная ситу-
ация. Мы снимали в 
павильоне тюремные 
сцены. И степень из-
мазанности костюмов 
была примерно такой 
же, как у Деймона. 
Один из наших ре-
бят после этой сцены 
подошел к Мэтту с 
просьбой о совмест-
ном фото. Посмотрел 
на его белую рубашку, 
измазанную в грязи, и 
заметил: «Мэтт, а ты 
знаешь, мы с тобой 
как будто из одного 
фильма!»

Анна ЧУРИНА: 
«С Мэттом Деймоном 

селфи делать не стала. 
Не по статусу»

Подготовила 
Екатерина 
Шитикова

Звезда фильма  «Училка» и сериала «Марш Турецкого» недавно вернулась 
со съемок в Китае. В Поднебесной создавали продолжение 

фильма «Вий». Анна, как и в первой части, исполнила роль возлюбленной 
главного героя - не менее смелой и решительной, чем он сам.
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Кадр из нового фильма 
«Прощаться не будем»
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Роман Агаты Кри-
сти «Десять негритят» 
был экранизирован не 
один раз. Однако имен-
но киноверсия Ста-
нислава Говорухина 
считается практически 
уникальной. Во-первых, 
потому что носит ори-
гинальное название, а, 
скажем, в США из сооб-
ражений политкорректности 
фильм был переименован 
в «Десять маленьких ин-
дейцев». А во-вторых, из-за 
того, что режиссер решил 
сохранить первый вариант 
финала романа, а он более 
мрачный. Оказывается, уже 
после того как книжка вы-
шла в печать в далеком 1939 
году, Агата Кристи исправила 
конец своего произведения 
на более позитивный...

Говорухин был покорен ро-
маном легендарной детектив-
щицы, еще будучи студентом, 
и уже тогда решил его экра-
низировать. Но Госкино в пух 
и прах раскритиковало идею 
молодого режиссера, совер-
шенно не поверив в успех 
предприятия, и денег на съем-
ки не выделило. Лишь спустя 
много лет, став уже маститым 
и знаменитым, Станислав 
Сергеевич добился желаемо-
го. На съемках картины он 
собрал поистине звездный со-
став.

- Мне нечасто так везло. 
Все актеры - точное попа-
дание, - говорит режиссер. 
- Вообще-то все, кому я пред-
лагал сниматься в этом филь-
ме, сразу согласились!

Но затем начались про-
блемы...

«Почему меня 
сразу кокнули?»

Первым, к удивлению зри-
телей, умер герой Александра 
Абдулова - Энтони Марстон. 
Все-таки мало кто ожидал, 
что пребывание на экране 
этого актера окажется столь 
непродолжительным. Не 
слишком довольным остался 
и сам Абдулов. Как говорит 
Говорухин, он задействовал 
Александра, потому что тот 
постоянно жаловался: мол, 
снимаешь меня только в эпи-
зодах. И как тут не вспомнить 
легендарное «Место встречи 
изменить нельзя», где Абду-
лов лишь мелькнул за рулем 
бандитского фургона. Роль 
в «Негритятах» его тоже не 
слишком удовлетворила - не 
раз потом актер выговаривал 

режиссеру: «Дал мне 
самую короткую роль, 
меня же сразу убили!» 
Кстати, директор кар-
тины Александр Басаев 
вспоминал, как уже после 
съемок Абдулов просто 
ошарашил его вопросом: 
«Сань, ты скажи мне, а кто 
все же убийца?» «Как? - 
возмутился Басаев. - Ты что, 
не читал сценарий?» - «Поче-
му не читал? Читал, конечно. 
Но только до того места, где 
меня кокнули».

Стыдоба, 
да и только

Не самые приятные воспо-
минания остались и у «убий-

цы» - Владимира Зельдина, 
который сыграл роль судьи 
Лоуренса Уоргрейва. Дело в 
том, что ему уж очень часто 
доставалось от Говорухина: 
Станислав Сергеевич бук-
вально выходил из себя, кри-
чал на актера. Причина? Не-
знание текста! Как оказалось, 
Зельдин приходил на съемки 
совершенно неподготовлен-
ным. Сам Владимир Михай-
лович, рассказывая о фильме, 
всегда отмечал, что ему за это 
было очень стыдно.

Отказались 
сниматься

Еще один актер удивил 
не только Говорухина, но 
и всю съемочную группу - 

Александр Кайдановский, 
который сыграл Филиппа 
Ломбарда. Дело в том, что 
Александр прежде славился 
тем, что никогда не пользо-
вался услугами дублера. А тут 
вдруг попросил, чтобы в сцене 
смерти его заменили. Однако 

даже для каскадера тот 
эпизод едва не закончил-
ся печально. Татьяна Дру-
бич выстрелила, дублер 
Кайдановского упал в 

море. Все, как было заду-
мано. Но поскольку сцену 
снимали в шторм, волна так 
закрутила «мертвеца», что 
из воды он еле выбрался.

Анатолий Ромашин, сы-
гравший доктора Армстрон-
га, также категорически от-
казался сниматься в сцене 
собственной смерти. Вместо 

него это исполнил 
профессиональный 
водолаз. Позже 
члены съемочной 
группы вспомина-
ли, что когда ка-
скадер вышел из 
воды, все его лицо 
было в крови. 
Оказалось, он слу-
чайно зацепился 
о скалу и здорово 
поранился.

Наряды на зависть
Вместо Людмилы Макса-

ковой в роли Эммы Брент из-
начально пробовалась другая 
актриса - Ирина Тирещенко. 
И она все же отметилась в 
фильме, сыграв роль слу-
жанки. Позже Ирина при-
знавалась, что и она, и Татья-
на Друбич жутко завидовали 
нарядам Максаковой. Весь 
свой «рабочий инвентарь» - 
костюм, обувь, аксессуары 
- Людмила Васильевна при-
везла из дома. И вещи произ-
вели на актрис такое впечат-
ление, что они не раз тайком 
приходили к костюмерам и 
просили, чтобы те показали 
им что-нибудь из гардероба 
Максаковой.

Восставший 
из ада

Еще одного «негритенка», 
слугу Томаса Роджерса, сы-
грал актер Алексей Золот-
ницкий. Вот как он вспоми-
нает съемки одного из самых 
страшных эпизодов:

- Смерть моя в этом филь-
ме довольно ужасна. Мне раз-
рубают голову топором, и по 
сюжету я лежу окровавлен-
ный под дождем. Итак, мне 
сделали пластиковую наклей-
ку на голову, обильно полили 
красной краской, а потом ре-
жиссер Станислав Говорухин 

сказал: «Ну вот, Алеша, поле-
жи минут десять, чтоб одеж-
да лучше пропиталась соста-
вом». Объявил перерыв, все 
куда-то ушли. Лежу я, а в это 
самое время мимо Воронцов-
ского дворца (съемки про-
ходили в Крыму. - Ред.) идет 
экскурсионная группа. Экс-
курсовод говорит: «Обрати-
те внимание на композицию 
львов, которых граф Ворон-

цов привез из самой Италии, 
на массивные двери. А вот... 
а-а-а-а-а-а-а-а!» - закричала 
она, увидев мой «труп» воз-
ле порога. Тут я приподнялся, 
повернул к экскурсантам го-
лову. И вся группа с криком 
и визгом кинулась врассып-
ную! 

Дочка спасла
Пожалуй, только по по-

воду одного персонажа Го-
ворухин сомневался, кто его 
сыграет. Речь о роли Веры 
Клейторн, которая в итоге 
досталась Татьяне Друбич. 
Режиссер долго выбирал 
между ней и Верой Глаголе-
вой, его смущал тот факт, что 
Татьяна - не профессиональ-
ная актриса, а врач. Кстати, 
у Глаголевой тоже нет актер-
ского образования, но к тому 
времени она уже успела сы-
грать в кино немало ролей. И 
все же выбор пал на Друбич, 
которая, как и многие другие 
актеры, исполнившие роли 
в фильме, вспоминает съем-
ки как самые страшные в ее 
жизни. Дело в том, что когда 
Татьяна репетировала сцену 
собственного повешения, то 
про нее съемочная группа... 
просто забыла. Однажды, 
как рассказывает Друбич, 
она не смогла справиться с 
веревкой, реально начала за-
дыхаться, уже захрипела. На 
счастье, рядом с актрисой 
оказалась ее маленькая доч-
ка Аня - девочка тут же все 
поняла, по мчалась за подмо-
гой, и Татьяну спасли.

Любопытная деталь: в сце-
не самоубийства Друбич так и 
не снялась, зрители видят во-
все не ее ноги, а помощницы 
Говорухина. Дело в том, что 
Татьяна должна была срочно 
выехать на съемки «Ассы» и 
сниматься в этой сцене уже 
не могла. Зато она навсегда 
запомнила эпизод, в котором 
убивает героя Кайдановско-
го, вернее - его дублера. Сни-
мали, как уже было сказано, в 
шторм. В результате Татьяна 
замерзла так, что режиссер 
срочно приказал ей выпить 
полстакана водки!

Ксения Позднякова

«ДЕСЯТЬ НЕГРИТЯТ»: 
  никто не хотел умирать

Что осталось за кадром знаменитой картины
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Этот фильм вошел в историю советского кино как один из самых страшных 
и кровожадных. Шутка сказать: за два часа - восемь изощренных убийств и два 
самоубийства. Причем погибали сплошь народные и заслуженные. В этом году 

фильму «Десять негритят» исполняется 30 лет. И мало кто знает, что съемки детек-
тивной ленты оказались не менее интригующими, чем ее сюжет.

КСТАТИ
В успех экранизации западного детектива 

в перестроечную пору мало кто верил. И 

все же фильм посмотрели более 50 мил-

лионов зрителей. А Станиславу Говорухи-

ну достался и приз. В 1987 году на кино-

фестивале «Одесская альтернатива» ему 

была вручена награда в номинации... «За 

воплощение на нашем экране темы стра-

ха и ужаса за рубежом».
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«Наверное, 
и я на Украину 
невъездной»
- Не за горами май, 

а в Киеве Евровидение. 
Что думаете о конкур-
се и отстранении на-
шей участницы? 

- И не нужно ехать! 
На самом деле все про-
сто: относиться нужно 
ровно так, как они от-
носятся к нам. «При-
езжайте!» - приезжаем. 
Не хотят видеть - что 
ж, насильно мил не бу-
дешь. Возьмите пример 
Италии. Четырежды 
они отказывались от 
Евровидения: когда им 
что-то не нравилось, 
посылали этот конкурс 
подальше и прекрасно 
жили без него. Потом 
их уговаривали годами, 
и они наконец любезно 
соглашались. Так же и 
нам нужно поступить. 
Был фестиваль «Новая 
волна» в Юрмале. Не за-
хотели нас там видеть 
- уехала «Новая волна» 
в Сочи. Уверен, что как 
раз сама Латвия от это-
го больше всего постра-
дала, отказ от фестиваля 
принес стране огром-
ный убыток - ведь было 
серьезное культурное 
зрелище, ехали туристы. 
Но теперь фестиваль 
проходит в Сочи - этот 
город зарабатывает.  

- Но разве арти-
сты не должны быть 
вне политики? 

- Согласен. Но не пу-
скать нашего россий-
ского исполнителя на 
Евровидение - это же не 
сами артисты придума-
ли. Это решение укра-
инских политиков, кото-
рые хотят использовать 
музыкальный конкурс в 
собственных интересах. 

Мне это тем более обид-
но, потому что я, можно 
сказать, вырос в тех кра-
ях. Колесил по бабуш-
кам-дедушкам и другой 
родне, проживавшей в 
Белоруссии и на Украи-
не, запросто на мотоци-
кле пересекал границы 
между республиками, и 
никто не чинил мне пре-
пятствий. Мне трудно 
назвать эти места за-
границей и закрытым 
для себя пространством. 
Но политики решили за 
меня.

- А вы на Украину, 
извините, невъездной? 

- Не знаю, за послед-
ние годы даже не пы-
тался въехать. Думаю, 
что нет, если учесть, что 
я, как и Юлия Самойло-
ва, ездил в Крым в 2014 
году. Более того, я был 
ответственным лицом 
за проведение там фе-
стиваля по случаю Дня 
России. 

- Когда устраивали 
фестиваль, не думали о 
последствиях? 

- Я думал о людях. 
Знаете, я не могу смо-
треть новости, считаю, 
не правы все, кто по-
зволяет детям в любой 
точке мира погибать и 
плакать. В Крыму, к сча-
стью, никто не погиб. А 
ведь могло быть как в 
Донецке, Луганске. Не 
случилось, и это счастье. 
Помню, в дни фестива-
ля я ходил по набереж-
ной и видел счастливые 
лица. Людей тысяч сто! 
Совсем немного было 
полиции. И при этом 
никаких драк и прочих 
происшествий, ни одно-
го пьяного или просто 
агрессивного. Наоборот, 
люди подходили друг 
к другу, жали руки, об-
нимались. И дискотека 

до четырех утра на всю 
набережную, концерт. 
Я видел это не по теле-
визору - лично сам там 
был.

«Со мной 
договориться 
невозможно»
- Но хватит о поли-

тике. Вы член жюри в 
телешоу «Ты супер!». 
Талантливые дети 
из детдомов демон-
стрируют вокаль-
ные данные, часто 
блестящие. Но есть 
ли у ребят из глубин-
ки  шанс попасть в 
обойму российского 
шоубиза, где, как го-
ворят, все схвачено 
и проплачено? 

- Давайте начнем с 
того, что этот проект 
уже колоссальный 
шанс. Естественно, 
для ребят постарше. 
Младшим, конечно, 
рановато. Допустим, 
победительницей ста-
нет девочка 9-12 лет: в 
шоу-бизнесе ей точно 
пока делать нечего. Во-
первых, не о чем петь. 
Не люблю, когда дети 
поют про любовь: вы-
ходят с накрашенными 
глазами и заводят что-
нибудь из Любы Успен-
ской. А вот кое-кому из 
участников постарше с 
голосом, который меня 
впечатлил, я сразу после 
завершения шоу пла-
нирую сделать предло-
жение поработать. До-
стигнут ли талантливые 
участники высот ны-
нешних представителей 
шоу-бизнеса - другой 
вопрос. Это непросто. 
Но надо использовать 
все шансы, которые 
дает судьба. 

- Но вы же не будете 
отрицать, что многие 
в современный шоу-
бизнес попали благода-
ря деньгам и связям? 

- К сожалению. Люди, 
которые не имеют ника-
кого права появляться 
на телевидении, крутить 
свои песни на радио (да 
потому что таланта там 
ни на грош!), каким-то 
образом всюду пролеза-

ют. И вся эта, извините, 
шваль не дает возмож-
ности людям талант-
ливым  пробиваться. 
Скажем, ко мне часто 
приходят люди, назовем 
их «с возможностями», 
предлагают раскрутить 
начинающего артиста 
или артистку. Говорят 
о деньгах - бабок, мол, 
хватит, не волнуйтесь. О 
красоте артистки - кра-
сивая телка, такими и 
надо заниматься. О сво-
их возможностях - есть 
яхта в Монако, можно 
снять крутой клип, и все 
офигеют. Вот только о 
музыке чаще всего по-
говорить забывают... 
Артистка хоть в ноты 
попадает? Есть ли музы-
кальное образование? 

Какие у нее веские при-
чины для того, чтобы 
быть на сцене? А если 
всего этого нет, то про-
ект не будет жить. Или 
просуществует до тех 
пор, пока вкладываются 
деньги. Понимая это, я 
отказываюсь работать 
с такими персонажами. 
Те, кто чуть лучше меня 
знает, в курсе, что дого-
вориться со мной невоз-
можно.

«Во всем виноваты 
продюсеры» 
- Вы вывели на сцену 

многих молодых испол-
нителей. И началось 
все с «Фабрики звезд»...

- Раньше было как: 
заканчивается «Фа-
брика» в телеэфире, но 
Дробыш по настоянию 
руководства Первого 
канала продолжает за-
ниматься участниками. 
Мы делали концертные 
туры по стране, а даль-
ше зрители сами реша-
ли, нужен им конкрет-
ный исполнитель или 
нет. Есть «фабриканты», 
которые и сейчас со-
бирают залы, о других 
мало кто помнит. Это 
называется естествен-
ный отбор. 

- А вот про Стаса 
Пьеху болтали, будто 
его знаменитая бабуш-
ка заплатила вам за 
продвижение. Сколько, 
если не секрет? 

- Ничего не плати-
ла - глупости! Я и 

бабушку-то впер-
вые увидел, уже когда 
вовсю работал со Ста-
сом. Он к тому времени 
спел дуэтом с Валерией, 
понравился зрителям 
сам по себе, без скидок 
на знаменитых род-
ственников... Больше 
скажу: на телевидении у 
нас возникали пробле-
мы. Скажем, Стаса при-
глашали в телеэфиры, 
но редакторы ставили 
условие: пусть споет, но 
только с бабушкой. И 
Стасу, и мне пришлось 
приложить серьезные 
усилия, потратить не 
один год, доказывая, 
что он интересная твор-
ческая личность сам по 
себе, а не благодаря фа-
милии. 

- Кстати, о телеви-
дении. Минувшей зимой 
зрители протестовали 
против новогодних те-
лешоу, где сплошь одни 
и те же лица. Но теле-
боссы народные проте-
сты проигнорировали. 
И в большинстве сво-
ем продолжают кле-
пать малоинтересные 
однотипные шоу. Кто 
виноват?  

- Это легкий путь 
людей, которые при-
нимают решения. Не-
дальновидные продю-
серы виноваты. Очень 
не любят придумывать 
оригинальные номера и 
передачи с участием мо-
лодых исполнителей, по-
тому новых ярких имен 
практически нет. И поч-
ти нет новых форматов, 
особенно музыкальных. 
Ведь чтобы сделать кру-
то, оригинально, сильно 
и не используя при этом 
кучу персон со звезд-
ными именами, нужно 
очень серьезно сесть и 
подумать: как, что, поче-
му это будет интересно 
зрителям. А уж потом 
делать. На свой страх и 
риск. Но рисковать не 
любят. Идем простым 
путем. В тех же ново-
годних шоу разлили 
шампанское по фуже-
рам, поем, улыбаемся и 
машем. И так каждый 
год. Даже обладатели 
звездных имен, персоны 
номер один в этих шоу 
навевают тоску, потому 
как ничего выдающе-
гося в этих проектах не 
делают. А ведь если ар-
тист идет на телеэфир, 
он должен готовиться, 
появление большого 
артиста должно быть 
большим.

- А наши мэтры жи-
вут за счет прошлых 
заслуг, так? 

- Больше скажу: не-
которые даже не пере-
одеваются, выходят к 
зрителям в том, в чем 
дома ходят. 

- 10 лет назад стать 
звездой было проще, 
чем теперь?  

- Во все времена су-
ществуют свои слож-
ности. С одной стороны, 
в 80-90-е круто было: 
всего 10 ансамблей по 
стране гастролировали. 
Всем хватало работы, 
конкуренции ноль. Я 
и сам тогда начинал в 
группе «Земляне». Мы 
были, Кузьмин, Бары-
кин, «Машина времени», 
еще несколько коллек-
тивов...  Но тогда было 
всего две музыкальные 
программы на телевиде-
нии, а значит, пробиться 
на большую аудиторию 
практически нереально. 
То есть у каждого вре-
мени свои трудности, 
надо только учиться их 
преодолевать. 

Марта Черемнова

Виктор 
ДРОБЫШ:

«Бездари 
всюду как-то
пролезают»

Продюсер Виктор Дробыш знает о шоу-
бизнесе все! Надо ли ехать на Евровидение? 
Как стать звездой и сколько это стоит? Почему 
телешоу год от года становятся все хуже? На 
любой вопрос даст аргументированный ответ. 
Чем мы и воспользовались.
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«Глупости, что за Стаса бабушка заплатила»
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За несколько месяцев 
Басков похудел так, что его 
не узнать. С 54-го размера 
одежды перешел на 46-й. Бо-
лее 140 костюмов, которые 
ему сшили в прошлом году 
для шоу «Игра», пришлось в 
спешном порядке ушивать. 
Поклонники, наблюдая за 
столь резким изменением, 
заподозрили, что певец сде-
лал липосакцию - хирурги-
ческим способом откачал 
ненужный жир. Но Басков 
категорически отрицает, что 
ложился под нож хирурга.

- Я никогда на это не пой-
ду! Судя по опыту моих дру-
зей, после липосакции люди 

скидывают 10 кило, а потом 
набирают 20. И ко всему 
прочему это страшная на-
грузка на сердце и сосуды. 
Я набираю форму, но посте-
пенно.

Секрета из своего поху-
дения Басков уже не делает. 
Рассказывает, что соблюда-
ет низкокалорийную диету, 
но при этом не корит себя, 
если сорвался и съел плитку 
шоколада или мороженое. 
Он считает, что это не глав-
ное. Важно, чтобы диета со-
провождалась правильными 
физическими нагрузками и в 
правильное время. Утренние 
часы для спорта не подхо-
дят, лучше в дневное время. 
И обязательно нужно зани-
маться с личным тренером, 
что Басков и делает.

- А еще во время похуде-
ния важно следить, чтобы 
кожа была в тонусе, не об-
висала. Мне делают такой 
интенсивный массаж, что я 
порой кричу от боли. Такие 
синячищи остаются! - жалу-
ется певец. - Конечно же я 
могу психануть, но тут важ-
на правильная мотивация. В 
минуты слабости тренер по-
казывает мои фотографии 
с определенных ракурсов: 
какой я был и каким станов-
люсь.

Кстати, еще Николай ре-
шился на эксперимент и стал 
«подопытным кроликом». 
Российские ученые испыты-
вают на нем средство против 
старения.

- Это не стволовые клетки. 
Новая методика, целое на-
учное направление, система 
продления жизни. Процеду-
ры уже дают о себе знать. 
Если все пройдет удачно и я 
поверю в это, тогда расска-
жу, как и где похудеть и по-
молодеть, - обещает Басков.

Ольга Темкина

Огромный замок Максима 
Галкина видно еще с трассы 
при подъезде к де-
ревне. До того как 
артист построил 
здесь свои хо-
ромы, Грязь 
оправдывала 
свое название 
и тихо заги-
балась: забро-
шенные коров-
ники на въезде, 
разбитая дорога 
вдоль улицы, поко-
сившиеся заборы да един-
ственная радость детворы, 
приезжающей на каникулы, 
- ржавые скрипучие качели. 
А теперь жители дождаться 
не могут лета, ведь у них на 
пруду должен открыться на-
стоящий пляж с меленьким 
белым песочком и водными 
горками. Во всяком случае 
Алла Борисовна, будучи на 
недавнем сельском собрании, 
прямо так и пообещала. Пруд, 
который неизвестно когда 
последний раз чистили от ила 
и тины, Пугачева пообещала 
за свой счет превратить в чи-
стейший водоем: мол, там не 
будет страшно купаться даже 
маленьким детям.

Вообще, с появлением 
Аллы Борисовны в деревне 
много чего изменилось: на-
пример, несколько лет назад 
засыпали казавшиеся вечны-
ми ямы, заасфальтировали 
дорогу, поставили фонари. 
Потом Пугачева с Галкиным 

обустроили детскую пло-
щадку: появились песочни-

цы,  лесенки, горки, 
качели-карусели 

- современные 
и безопасные. 
Все бы хо-
рошо, да вот 
местные под-
ростки стали 
хулиганить: 

то окурками 
закидают, то 

поломают чего-
нибудь. Тогда пе-

вица распорядилась на 
площадке установить видео-
наблюдение. Теперь охрана 
замка приглядывает и за 
этой территорией.

А деревенские не знают, 
как и молиться на свою бла-
годетельницу. На праздники 
старики от Аллы получают 
подарочки - корзинку с про-
дуктами. Кого-то из местных 
пенсионеров она и вовсе взя-
ла под свою опеку. Одино-
кий дед Андрей, например, 
каждую неделю получает от 
Галкина с Пугачевой пакет с 
едой из элитного супермар-
кета. Самому ни за хлебом, 
ни за молоком из дома не 
выбраться: болеет пенсио-
нер, да и магазина в Грязи 
нет, ехать надо в другое село 
на автобусе, а не каждому 
старику это под силу.

«А когда у Аллы с Мак-
симом семейные праздники 
и приезжают гости, она при-
сылает с прислугой боль-

шой и вкусный кусок торта 
и бутылочку красного вина, 
- хвалится дед Андрей добро-
той соседки. - Мы тоже в дол-
гу не остаемся: вот 15 апреля, 
в Аллин день рождения, как 
всегда принесли к замку цве-
ты, поздравили ее. Пусть жи-
вет долго!»

Ольга Лесина

МЕЖДУ ТЕМ
Может, как раз в связи с 

предстоящими расходами 
Галкин задумался о новых ви-
дах заработка. Артист заявил, 
что теперь будет не только 
шутить со сцены и вести теле-
программы, но еще петь и 
даже... танцевать.

- Когда я только начинал 
пародировать, нас на эстра-
де в этом жанре было всего 
несколько человек. А теперь 
столько развелось пароди-
стов, что рядом с ними уже и 
появляться как-то неудобно, 
- говорит Максим. - Шура в 
одном шоу выступает в обра-
зе Атаманши из «Бременских 
музыкантов», Татьяна Булано-
ва, уже в другом шоу, выходит 
в образе Натали. Поэтому я 
теперь решил не только петь, 
но и танцевать, хотя делать 
этого совсем не умею. Если 
уже певцы начинают пароди-
ровать и не стесняются, если 
выходит несмешно, то почему 
бы мне не стать танцором?

Андрей Князев

Выборгский районный суд 
Санкт-Петербурга пригово-
рил Петра Завьялова к вось-
ми годам колонии строгого 
режима за убийство своей ма-
тери, актрисы Александры 
Завьяловой. Приговор пока 
не вступил в законную силу: 
адвокат обвиняемого наме-
рен обжаловать это решение 
во всех инстанциях, вплоть до 
Европейского суда по правам 
человека. Он возмущен тем, 
что следствие было проведе-
но с грубейшими нарушения-
ми: даже отпечатки пальцев 
с орудия убийства сняты не 
были.

- Для меня на самом деле 
это очень странно, - коммен-
тирует решение суда Вален-
тин Пышкин. - Не думаю, 
что, например, в суде при-
сяжных приговор был бы 
так суров.

Это убийство год назад по-
трясло всю страну: знамени-
тую советскую актрису, звез-
ду фильма «Тени исчезают в 
полдень», зарезали за день до 
ее 80-летия. По версии след-
ствия, убийство совершил ее 
сын Петр: они якобы с ма-
терью разругались на почве 
его алкоголизма, и в порыве 
«личной неприязни» мужчи-
на схватился за нож. Пожи-
лая женщина скончалась на 
месте. 

Поначалу Петр давал при-
знательные показания, од-
нако позже от них отказал-
ся. Он несколько раз менял 
версии произошедшего в тот 
день, потом вынужден был 
сказать, что ничего не пом-
нит, потому что был сильно 
пьян. Адвокат на суде также 
подчеркивал, что его клиент 
страдает провалами в памяти.

Соседи по дому, несмо-
тря на решение суда, не 
могут поверить в винов-
ность сына Завьяловой. 
Его называют добрейшим 
человеком, который много 
лет терпеливо ухаживал за 
больной матерью: актриса 
психически была нездоро-
ва, временами вела себя 
неадекватно. И предпола-
гают, что в квартире в тот 
день мог оказаться посто-
ронний, потому что Завья-
лова дверь на замок никог-
да не закрывала.

«Я считаю себя виновным 
в том, что допустил ситуа-
цию, в которой это вообще 
могло произойти, - корил 
себя Петр на суде. - Я был 
привязан к маме. В общем-
то, я уверен, что свою маму 
не убивал».

О.Л.

Николай Басков:
«Кричу от боли и худею!»

Артист потерял уже 16 килограммов, «сдулся» 
на четыре размера, но продолжает пробовать на себе 
всевозможные методы.

Сына Завьяловой 
признали убийцей

В громком деле о трагической гибели актрисы от ножевых 
ранений наконец поставлена точка.

Пугачева
искупает 
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Певица старается 
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Этот питерский спектакль 
показывали на сцене театра 
«Мастерская Петра Фомен-
ко» в рамках проведения фе-
стиваля «Золотая маска». За 
два месяца до показа было 
опубликовано объявление 
следующего содержания: 
«Из-за сложного сценическо-
го решения и адаптации спек-
такля под новую площадку в 
зрительном зале будет снята 
часть мест, что сокращает их 
общее количество. В прода-
жу поступят билеты только 
в амфитеатр и партер в цено-
вом диапазоне от 15 до 20 ты-
сяч за билет». Как ни странно, 
театральная общественность 
взорвалась только после 
того, как вышеозначенный 
спектакль прошел. Критики 
на своих страницах в соцсе-
тях стали вопрошать: откуда 
же взялись такие цены? Ка-
ким образом театр их фор-
мирует?..

Между тем высокие цены 
на билеты в столичные теа-
тры - это отнюдь не новость. 
В театре Вахтангова и «Го-
голь-центре» их стоимость 
доходит до семи тысяч, в 
«Современнике» - до вось-
ми, в Театре им. Моссовета 
- до десяти. И это далеко не 
предел. На «Рассказы Шук-

шина» в Театре наций биле-
ты стоят от 5300 до 27 000. 
Попасть в партер на «Спя-
щую красавицу» в Большом 

театре можно за 17 тысяч, 
на «Щелкунчика» - за 20. А 
многие до сих пор вспомина-
ют 2011 год. Тогда в октябре 
состоялось торжественное 
открытие главного театра 
страны после многолетней 
реконструкции. Как само 
мероприятие, так и цены на 
билеты были просто гранди-
озными: от 90 тысяч рублей 
на балкон до двух миллионов 
в партер! Как оказалось, то 
были самые дорогие билеты 
за всю историю театральной 
Москвы.

Разумеется, далеко не каж-
дый готов выложить за про-

смотр спектакля даже пять 
тысяч, уж не говоря о боль-
шем. Возможно, поэтому не-
давний соцопрос и выявил 
печальную тенденцию: за по-
следние 10 лет 14% россиян 
вообще перестали ходить в 
театр.

Тем временем генераль-
ный директор «Золотой 
маски» Мария Ревякина (а 
ведь в рамках именно этого 
фестиваля был показ питер-
ского «Гамлета») раскрыла 
секрет ценообразования. 
Она заметила, что цена зави-
сит от затрат на постановку, 
от покупательной способно-
сти. И от того, что, к сожа-
лению, до сих пор не принят 
на федеральном уровне за-
кон, защищающий театры от 
спекулянтов. Оказывается, 
руководители театров уже 
полгода бьются над тем, что-
бы Минкульт завизировал 
данный законопроект и он 
пошел по инстанциям. Пото-
му что сейчас самые доступ-

ные билеты на хо-
довые спектакли 
вмиг скупаются спе-
кулянтами разных 
мастей и до зрителя 
доходят в разы до-
роже. Как говорит 
Ревякина, написано 
уже третье обраще-
ние в адрес Мини-
стерства культуры 
с просьбой принять 
меры, а воз, что на-
зывается, и ныне 
там.

- Принятие закона могло 
бы оградить и театры, и зри-
теля от незаконных перепро-
даж билетов по ценам выше 
номинальных, запретить 
продажи билетов через ор-
ганизации или сайты, с кото-
рыми у театра (фестиваля) 
не заключен официальный 
договор, дать возможность в 
досудебном порядке блоки-
ровать эти сайты, - считает 
гендиректор «Золотой ма-
ски». - Ведь билеты на того 
же «Гамлета» у перекупщи-
ков стоили 47 тысяч рублей 
и выше!

Ксения Позднякова

На актера, который про-
славился главной ролью 
в фильме «Обитаемый 
остров», продолжают сы-
паться напасти. Перед но-
вым годом он сломал по-
звоночник: родственники 
тогда уверяли, что 31-лет-
ний Василий просто упал 
на улице, поскользнувшись. 
А на прошлой неделе стало 
известно, что Степанов вы-
пал из окна своей квартиры. 
При падении с пятого этажа 
он чудом остался жив, но 
получил многочисленные 
травмы и переломы.

Родной брат актера не 
может сказать, выпал Ва-
силий из окна случайно или 
выпрыгнул намеренно. Но 
уверен, что причин для са-
моубийства у него не было: 
якобы недавно Васю позва-
ли сниматься в сериале, и он 
очень ждал начала этой ра-
боты, которая должна была 
вытащить его из затяжной 
депрессии.

Действительно, после 
«Обитаемого острова», сня-
того в 2008 году, у Степано-
ва не было ни одной стоя-
щей роли - его просто не 
звали сниматься. И в этом 
молодой актер винил Фе-
дора Бондарчука: говорил, 
что, сняв в своем фильме, 
тот испортил ему всю ка-
рьеру. Искать работу Васи-

лий тоже не желал, сидел 
на шее у родителей-пенси-
онеров.

Степанов постоянно меч-
тал о том, чтобы к нему 
в очередь выстраивались 
журналисты и фотогра-
фы, ждал, что однажды по-
звонят из какого-нибудь 
известного театра и пред-
ложат работу с хорошей 
зарплатой. Но телефон мол-
чал, никому Василий был не 
интересен. Он месяцами не 
выходил из дома, ничем не 
занимался. Девушка, с кото-
рой актер встречался, давно 
его бросила.

Чтобы вытянуть Васю 
из затяжной депрессии, род-
ственники набрали креди-
тов почти на полмиллиона 
рублей. Однако лечение 
помогло лишь на время. По 
слухам, прошлым летом 
Степанов уже пытался по-
кончить с собой. Историю 
тогда замяли. Но зимой в 
прессу просочилась весть о 
том, что у него сломан по-
звоночник. Объяснение в 
стиле «поскользнулся, упал, 
потерял сознание, очнулся 
- гипс» не многих тогда убе-
дило. И вот теперь падение 
из окна. Случайность? Или 
Василий все-таки решил по-
кончить со своей неудачли-
вой жизнью?..

Ольга Лесина

Слухи о закрытии программы 
«Говорим и показываем» 

получили еще одно 
косвенное подтверждение. 

На НТВ стартует новое 
звездное ток-шоу 

с Лерой Кудрявцевой и 
Оскаром Кучерой в роли 

ведущих.

Как раз Лера Кудрявцева, 
вернее, ее шоу «Секрет на 
миллион», которое набирает 
неплохие рейтинги, фигури-
ровала в разговорах о гряду-
щем закрытии программы 
Леонида Закошанского. Мол, 
передачи во многом дублиру-
ют друг друга, Боливар не вы-
несет двоих. Говорили о воз-
можном ток-шоу, где нашлось 
бы место и Лере, и Лене. И вот 
шоу продолжается. Правда, 
Закошанскому в нем места не 
нашлось, так уж «Звезды со-
шлись». В программе с таким 
названием артисты будут... 
обсуждать друг друга. Как 
обещают на НТВ, «без до-
мыслов, сплетен и жареных 
сенсаций». Говорить можно 
обо всем, кроме политики. О 
личной жизни, о поступках, 
о браках, разводах, фотосес-
сиях... Словом, обо всем, что 

интересно простому зрителю. 
Но прозвучит сие не в желтой 
интерпретации журналистов, 
а из первых уст.

- Известные персоны и 
эксперты вместе с ведущими 
превратят студию в площад-
ку для гласности, трибуну 
для обмена мнениями, ведь 
«Звезды сошлись», чтобы их 
наконец-то услышали, - заве-
ряет Лера Кудрявцева.

Также Лера замечает, что 
если в ее программе «Секрет 
на миллион» в центре внима-
ния - герой передачи, то в про-
екте «Звезды сошлись» - по-
ступки и события. Возникает 
только вопрос: насколько 
коллеги будут объективными 
по отношению друг к другу? 
И не превратится ли програм-
ма в череду комплиментов и 
обмен любезностями?

К.П.

Василий 
Степанов:
почему ему 
жизнь не 
мила?
Противоречивые новости 
появляются об актере: то ли стал 
жертвой очередного несчастного 
случая, то ли пытался покончить 
жизнь самоубийством...

Кудрявцева соберет всех звезд

Театр только для богатых? 
Театральную Москву будоражит неслыханный скандал! 

Все обсуждают просто бешеные цены, по которым продаются 
билеты на отдельные спектакли. А все началось с «Гамлета» Льва 

Додина, на который можно было попасть за 15-20 тысяч. 
С разных сторон посыпались вопросы: а кто в состоянии платить 

такие деньги? И кто вообще теперь будет ходить в театр?
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Сцена из спектакля «Гамлет»
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Портрет 
современного 
чиновника

- Сложилась интересная 
ситуация: люди не любят 
чиновников, но престиж 
профессии растет.

- Действительно, понятие 
«чиновник» имеет негатив-
ную окраску, хотя в дорево-
люционное время это было 
вполне позитивное слово. 
В массовом общественном 
сознании произошло раз-
деление, потому что, с од-
ной стороны, удалось суще-
ственно поднять престиж 
работы, а с другой стороны, 
негативное отношение на-
растает, что, на мой взгляд, 
не просто плохо, но и опас-
но для нашего общества.

Противопоставление го-
сударства и власти обще-
ству - очень опасная тенден-
ция. Необходимо понимать, 
что госслужащие - это не 
особая каста марсиан, кото-
рые прилетели к нам с дру-
гой планеты. Это обычные 
люди, и если конкретный 
читатель газеты им не яв-
ляется, то у каждого из них 
в системе государственной 
службы работают близкие, 
друзья, родственники.

- Так в чем же особая 
прелесть работы на госу-
дарство?

- Россия - страна с богатой 
государственной традици-
ей. Как бы мы ни ратовали 
за рост малого и среднего 
бизнеса, надо признать, что 
основная доля нашей эко-
номики приходится на го-
сударственный сектор либо 
корпорации с весомой долей 
государственного влияния. 
Не секрет, что основные 
крупные и интересные про-
екты осуществляются госу-
дарством. Если человек хо-
чет реализоваться, сделать 
что-то интересное и достой-
ное, тут, как ни крути, его 
судьба - работать на страну. 
Государственная служба дает 
чувство сопричастности к ре-
ализации крупного проекта. 
Многим людям это близко и 
интересно.

- Какой он, современный 
российский чиновник?

- В системе государствен-
ного управления востребо-
ваны разные профессио-
налы: это должны быть и 
люди пассионарного склада, 
способные сформировать 
команду, поставить цели, 
принимать решения, брать 
на себя ответственность за 
их реализацию. Но также 
все более востребованным 
становится типаж эксперта, 
призванного анализировать 
последствия принимаемых 
решений, их взаимосвязан-
ность с другими процессами 
в государстве и обществе. 
Нужны головастые работ-
ники, умные, хотя нередко 
со вздорным характером и 
язвительным языком. Все 
более возрастают и требо-
вания к профессиональной 
состоятельности. На мой 
взгляд, не оправдал себя 

подход, что управленец - это 
универсальный менеджер, 
который сегодня вытянул 
из «черной дыры» пекарню, 
а завтра готов сделать то же 
самое с системой образова-
ния или металлургией.

Наша академия дает воз-
можность абитуриентам вы-
бирать из широкого спектра 
образовательных программ 
- экономических, юридиче-
ских, управленческих, гума-
нитарных. ИГСУ в первую 
очередь ориентирован на 
подготовку руководящих 
кадров и управленческой 
элиты для си-
стемы госу-
дарственного, 
муниципаль-
ного управле-
ния и бизнес-
кадров для 
корпораций.

- Какие 
цели стоят 
перед систе-
мой образо-
вания, кото-
рая должна готовить для 
государства управленцев?

- Задача системы образо-
вания - подготовить челове-
ка к этой сложной профес-
сиональной среде. Жизнь 
меняется очень быстро. 
Специальности появляются 
и умирают. Задача универ-
ситетов сформировать сфе-
ру профессионального про-
странства, в котором будет 
расти специалист. Поэтому 
сейчас образование - это 
выбор в первую очередь 
профессиональной сферы.

Не секрет, что большая 
часть информации устарева-
ет к тому времени, когда сту-
дент оканчивает универси-
тет. Например, на недавнем 
форуме в Сочи на круглом 
столе, который вел наш рек-
тор Владимир Мау, обсуж-
далась тема, что к 2030 году 
отомрут 70 процентов про-
фессий. Кого мы готовим, 
если большинства профес-
сий через 17 лет не будет?

- Кажется, у студентов 
и абитуриентов есть по-
вод для паники.

- Ответ очень простой, и 

здесь нет места для паники. 
Новые профессии не по-
являются на пустом месте, 
они плавно перетекают из 
одной в другую. Те, что ото-
мрут, станут основой для со-
временных специальностей.

Защитим интересы 
россиян в 
заграничных судах

- Какие новые програм-
мы будут представлены в 
2017 году?

- В этом году мы предла-
гаем две программы. Одна 

из них свя-
зана с юри-
спруденцией. 
Идея возник-
ла по итогам 
п р о с м о т р а 
программы 
«Время». По-
смотрите, кто 
представля-
ет нас в ев-
р о п е й с к и х 
судах, кто 

защищает интересы России 
по трехмиллиардному иску 
в Высоком суде Лондона, 
кто подает жалобы в спор-
тивный арбитраж от имени 
наших спортсменов? Все 
это иностранные юристы. 
Оказывается, у нас нет спе-
циалистов, которые готовы 
отстоять наши интересы. 
Мы вступаем в ВТО и дру-
гие международные орга-
низации, но у нас нет людей, 
которые могли бы спокойно, 
профессионально, диплома-
тично защищать интересы 
нашей страны, наших корпо-
раций, компаний, граждан.

У нас очень хорошая ди-
пломатическая школа, воз-
можно, одна из лучших в 
мире, и сильная правовая 
школа. Но смычки меж-
ду дипломатией и правом 
пока нет. Мы восполняем 
этот пробел. Нам в помощь 
пришли партнеры одного 
из ведущих французских 
университетов - UNS (Уни-
верситет Ниццы - Софии 
Антиполис), поэтому вы-
пускники программы не 
просто пройдут часть обу-

чения во французском 
университете, но получат 
дипломы двух государств, 
будут включены в европей-
ское и российское правовое 
пространство. С российской 
стороны программу раз-
рабатывали специалисты 
Высшей школы правове-
дения ИГСУ под руковод-
ством В.Ф. Яковлева.

Другая новинка - про-
грамма «Внутренняя поли-
тика и лидерство». Нашей 
системе управления нужны 
люди с ярко выраженными 
лидерскими качествами, го-
сударству необходимы люди, 
способные вытянуть мас-
штабные проекты, новые 
направления. И очень важно 
обеспечить подготовку ум-
ных, мотивированных людей.

Одна из проблем существу-
ющей системы в том, что свои 
взгляды и ценности она не мо-
жет донести до обычного че-
ловека. Лидер должен уметь 
и хотеть говорить с людьми. 
Этому даже надо не столько 
учить, сколько это воспиты-
вать. Я очень признателен 
команде В.А. Пызина, разра-
ботавшей программу и уже на 
стадии работы с абитуриента-
ми проводящей их профессио-
нальную ориентацию.

- С удивлением обнару-
жил у вас такие образова-
тельные программы, как 
зарубежное и российское 
регионоведение.

- Профессиональное про-
странство усложняется, по-
этому и возникают такие 
программы. Это не междуна-
родные отношения и не эко-
номическая география - это 
связка экономики и управ-
ления. Работая в системе 
управления страны, региона, 
корпорации, специалист дол-
жен быть готовым общаться 
с зарубежными коллегами, 
вести бизнес-проекты, пла-
нировать их, прогнозировать. 
Для эффективного взаимо-
действия необходимы знания 
экономики, права, истории, 
культуры страны, с которой 
работаешь.

- Похоже, что возник 
спрос и на специалистов 

по России. Мы настолько 
плохо знаем свою страну?

- Мы плохо знаем свою 
страну - это факт. Россия боль-
шая, разнообразная. Мы при-
выкли говорить, что это очень 
хорошо. Да, хорошо, но есть 
в этом и сложности. Разноо-
бразие и расстояния серьезно 
усложняют управление стра-
ной. Разный уровень доходов 
населения, образования, кли-
мат, религиозные взгляды, 
общественный уклад - специ-
фики много. Россия очень 
сложно устроена, и эффектив-
но управлять ею - нетривиаль-
ная задача. Одни управленче-
ские механизмы работают в 
одном регионе, но совершен-
но неприемлемы в другом, и 
так далее. Поэтому мы видим 
большое будущее у програм-
мы «Регионоведение России».

«Служить бы рад»
- Из уроков литературы 

дети помнят фразу Грибое-
дова, который, кстати, был 
чиновником: «Служить бы 
рад, прислуживаться тош-
но». Насколько эта пробле-
ма актуальна сегодня?

- Есть этика государ-
ственной службы и управ-
ления, и это не имеет ни-
чего общего с понятием 
«прислуживаться». Есть 
определенные ограничения, 
понимание того, что нель-
зя делать. Эти ограничения 
универсальны для всего ци-
вилизованного мира.

Служащий не обязан раз-
делять взгляды, подходы 
своего начальства, но он дол-
жен быть лоялен системе. 
Система управления должна 
функционировать независи-
мо от личности руководите-
ля и воспроизводиться при 
любых условиях. И как бы 
ни ругали американцев, но 
посмотрите: США за послед-
ние годы пережили Буша-
младшего, Обаму с Хиллари, 
переживут и Трампа. Россия 
тоже строит систему госу-
дарственного управления, 
которой не страшны ни вну-
тренние, ни внешние угрозы.

Вячеслав Степовой

НОВОЕ
ПОКОЛЕНИЕ
выбирает госслужбу

Стать чиновниками мечтает около трети 
молодежи. Директор Института государственной 

службы и управления (ИГСУ) РАНХиГС Игорь 
БАРЦИЦ считает, что в системе государственного 

управления себя могут найти люди совершенно 
разных интересов и взглядов.

ДОСЛОВНО

Игорь БАРЦИЦ:
«Госслужащие - это не 
особая каста марси-
ан, которые прилете-
ли к нам с другой пла-
неты».

Ф
О

ТО
 П

Р
Е

Д
О

С
ТА

В
Л

ЕН
О

 П
Р

ЕС
С

С
Л

УЖ
Б

О
Й

 Р
АН

Хи
ГС



26 ИСТОРИЯ В ЛИЦАХ 17(1217) 
18 апреля 2017 года
www.mirnov.ru

Как бы ни ломали ко-
пья нынешние историки, 
а факт налицо: сто лет 
назад два главных кон-
курента США и Англии 
в мировой экономике - 
царские Россия и Герма-
ния - были уничтожены 
с помощью внутреннего 
политического взрыва. 
Сегодня уже доказано, 
что помимо немецкого 
Генштаба, мечтающего 
вывести Россию из вой-
ны с помощью разложе-
ния армии и общества, 
еще реальными спонсо-
рами Великой русской 
революции были... бан-
киры США. И не просто 
банкиры, а те, кто соз-
дал главный денежный 
мешок мира - Федераль-
ную резервную систему. 
Это Ротшильд, Морган, 
Шифф...

Немцы дали десятки 
миллионов марок зо-
лотом Ленину на боль-
шевистский переворот. 
Но основным организа-
тором революции был 
Лев Троцкий. А ему де-
нег дали американские 
банкиры.

Американское 
золото Троцкого

...Офицер канадской 
береговой охраны об-
локотился на поручни 
парохода «Кристиана-
фьорд» и листал подо-
зрительный русский 
паспорт. Перед ним, на-
гловато улыбаясь, стоял 
человек в пенсне, с коз-
линой бородкой.

- Вам сейчас наденут 
наручники, господин 
Троцкий, - жестко ска-
зал офицер. - В вашем 
багаже обнаружена 
очень крупная сумма 
долларов США, а в 
трюме мы нашли десят-
ки ящиков с оружием, 
которые по бумагам 
тоже принадлежат вам. 
Можете объ-
яснить про-
исхождение 
всего этого?

Арестован-
ный упорно 
молчал. Вско-
ре он сидел 
под охраной в 
специальной 
каюте. Канада, 
как колония 
Англии, являющейся со-
юзником России в вой-
не, прослышав о подо-
зрительном транспорте, 
арестовала пароход в 
Галифаксе. Лев Троцкий 
был задержан вместе с 
женой, двумя детьми, пя-
тью секретарями и все-
ми 267 наемниками-до-
бровольцами, которых 
он вез в бунтующую 
Россию для разворачи-
вания нового витка ре-
волюции.

Однако прошел 
день-другой, и... паро-
ход отплыл дальше в 
Стокгольм. Сыграл 
свою роль подоспевший 

сюда приказ Первого 
лорда Адмиралтейства 
Уинстона Черчилля, 
который гласил: осво-
бодить всех, позволить 
продолжить плавание. 
Как позже установили 
историки, приказ был 
издан под нажимом бан-
кира-миллионера Яко-
ба Шиффа и президента 
США Вудро Вильсона.

Таким образом, буду-
щий ярый враг совет-
ской власти Черчилль 

своими руками 
способствовал пере-
мещению в Россию 29 
апреля 1917-го одного 
из вождей будущего 
Октябрьского перево-
рота. Кстати, это явля-
лось прямой изменой 
союзника в войне. Зато 
Лев Троцкий, прибыв с 
оружием и миллиона-
ми долларов в Россию, 
выдвинулся на первые 
роли. И не случайно же 
только в июле 1917 года 
вступивший в партию 
большевиков Троцкий 
вдруг оказывается вли-
ятельным членом ЦК, 
председателем Петро-
совета и председателем 

Военно-революцион-
ного комитета партии 
большевиков. 

Террорист-
кинозвезда

Но почему же имен-
но ему правящая вер-
хушка США и круп-
нейшие банкиры дали 
денег на смуту в Рос-
сии? Дело в том, что 

ярчайший ора-
т о р - б у н т а р ь 
Троцкий попал 
в поле зрения 
а м е р и к а н ц е в 
еще в годы пер-
вой русской ре-
волюции 1905 
года - ведь уже 
тогда Лев Да-
видович воз-

главлял Петро-
градский совет, 
устраивал вооружен-
ный мятеж. Посидев 
по тюрьмам и бежав за 
границу, 13 января 1917 
года Троцкий прибыва-
ет в Нью-Йорк. Офи-
циально он числится в 
русско язычной газете 
«Новый мир».

На самом деле он 
тайно встречался с 
крупными банкирами 
и прорабатывал схему 
отмыва денег на рево-
люцию. А схема была 
гениальной. Троцкий 
снялся в фильме на ки-
ностудии Эммануила 
Коэна и Сола Вартцеля. 
Кино тогда было при-
митивным, поэтому мо-

шенники быстренько 
сляпали сценарий про 
могучих «красных рево-
люционеров» и назвали 
его... «Моя официальная 
жена». Роль жены героя 
(Троцкого) сыграла 
тогдашняя кинозвезда 
Клара Кимболл Янг.

Есть вполне досто-
верная версия, что Троц-
кому под эту роль были 
выделены 20 млн тог-
дашних долларов - фан-
тастический гонорар! 
Сегодня это, считай, 
миллиард зеленых - 
было, на что развернуть-
ся революционерам в 
России... Основатель ре-
волюционного террора 
и Красной армии в 

России вошел в историю 
как первый и, пожалуй, 
единственный в своем 
роде террорист-кино-
звезда.

Русская кровь 
за американские 
доллары

В России работает 
уже Временное прави-
тельство, выдвигается 
Керенский, зато в США 
Троцкий получает в 
свое личное распоряже-
ние пароход «Кристиа-
нафьорд», который бан-
кир-миллиардер Якоб 
Шифф загружает нага-
нами и максимами. Сам 
же Троцкий на пароход 
даже не взошел. Оче-
видцы рассказывали, 
что его внесли на своих 
плечах почитатели, а он, 
«лучезарно улыбаясь, 
послал своим товари-
щам прощальный при-
вет».

Стоит подчеркнуть, 
что вместе с Троцким, 
деньгами и оружием из 
Америки в Россию при-
было огромное количе-
ство революционеров. 
Из самых известных, 
чьими именами сегодня 
названы улицы и пред-
приятия, - Урицкий, Во-
лодарский, Ларин...  Ин-
тересно, кто содержал 
их в США, если их един-

ственной профессией 
была революция? 
Видимо, все те же 
заинтересованные 
в крушении могу-
щества России, как 
конкурента, воро-
тилы бизнеса США 

и Европы.
Историки нашего 

времени сегодня пишут, 
что именно люди из 
американской команды 
Троцкого берут к осе-
ни 1917 года революци-
онную инициативу на 
себя: Антонов-Овсеен-
ко арестовывает Вре-
менное правительство, 
Урицкий возглавляет 
питерскую ЧК... Созда-
ется впечатление, будто 
до них в партии больше-
виков и лидеров насто-
ящих не было, да и ре-
волюции без них бы не 
получилось. Эти экстре-
мисты были поселены 
Троцким в захваченном 
Смольном дворце и кор-
мились на деньги Якоба 
Шиффа, спокойно полу-
чаемые Троцким в пе-
тербургском 

отделении 
шиффовского Ниа-бан-
ка. Вот так и получи-
лось: деньги американ-
ские, а кровь-то русская 
лилась...

Эпилог
Само собой, амери-

канские банкиры не 
забыли о Троцком, ког-
да он с Лениным и со 
своими соратниками 
захватил власть. Есть 
сведения, что дирек-
тор Федерального ре-
зервного банка в Нью-
Йорке Уильям Томпсон 
в 1919 году лично внес 
в казну большевиков 
миллион долларов - 
огромные деньги по тем 
временам! Зато по-
том Троцкий в рамках 
НЭПа отдал американ-
ским компаниям право 
на неограниченную 
эксплуатацию сырье-
вых месторождений 
Кавказа. Итог известен: 
американцы ежегодно 
вывозили до 90% всех 
добытых полезных ис-
копаемых, получая 
миллиардные доходы. 
Американские мил-
лиардеры вывезли из 
СССР ценнейшие про-
изведения искусства.

Комментарий 
профессора, доктора 
исторических наук 
Н.П. КРАСИНА:

«Без солидной фи-
нансовой базы, подпор-
ки, почти невозможно 
свергнуть правитель-
ство. Но откуда у Лени-
на с Троцким взялись 
фантастические суммы 
денег, чтобы подкупить 
всех, кто изменил тогда 
власти и присяге, что-
бы подкупить десятки 
тысяч людей, вышед-
ших с оружием в руках 
против законной на тот 
момент власти Керен-
ского? На этот вопрос 
лучше всего отвечает во 
многом таинственная до 
сих пор история вояжа 
Троцкого к американ-
ским банкирам, а также 
многочисленные сви-
детельства контактов 
Ленина с германскими 
агентами Парвусом и 
Ганецким. Именно по-
сле этого стал возможен 
и приезд Ленина в Рос-
сию через вражескую 
территорию Германии, 
и многие килограммы 
золотых рейхсмарок в 
его руках, обменянные 
революционерами на 
русские рубли, чтобы 
на эти деньги погубить 
Россию».

Но что там Троц-
кий! Основное золото 
для разжигания ре-
волюции и Граждан-
ской войны в России 
поставил Владимир 
Ульянов (Ленин), ра-

ботавший на прямого 
врага воюющей России 
- Германию. Об этом 
читайте во 2-й части 
«Рокового золота ре-
волюции» в ближай-
ших номерах «МН».

Евгений Малякин

Две попытки восстания 
против Временного 

правительства в 1917 году 
предприняли большевики-

заговорщики, прежде 
чем удалась третья 

попытка, позже названная 
социалистической 

революцией. Все это 
очень дорого стоило 

России и оплачивалось 
не только человеческими 

жизнями, но и... 
вражеским золотом.
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Интересно, что наиболее высокооплачи-

ваемым киноартистом всех времен и на-

родов был Лев Троцкий. За скромную роль 

в фильме «Моя официальная жена» он по-

лучил в качестве гонорара и увез с собой 

в Россию 20 миллионов долларов (милли-

ард долларов на нынешние деньги).

Судьба героев
Лев ТРОЦКИЙ: после переворота в октябре 1917 года 

назначен наркомом по иностранным делам, создавал 

Красную армию, был ее главкомом. Считался «вождем 

Октября» до 1925 года. После смерти Ленина проиграл 

Сталину в схватке за власть и был выслан из СССР. Убит 

ледорубом в возрасте 60 лет в мексиканском Койоакане.

Якоб ШИФФ: скончался в Нью-Йорке в 1920 году, с 

удовлетворением наблюдая за профинансированной 

им кровавой бойней в разрушенной России.

Кадр из фильма «Моя официальная жена»

Якоб Шифф
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Идем к 
идеальному весу

Есть точный подход, 
который используют 
ученые. Он несложен, им 
может воспользовать-
ся каждый. Количество 
необходимых калорий 
при этом определяют с 
помощью специальных 
таблиц, и делают это 
следующим образом:

1. В зависимости от 
своего пола, веса и воз-
раста определите по та-
блице ваш так называе-
мый основной обмен.

Так называют количе-
ство калорий, которые 
человек потратит, если 
весь день будет спать и 
не делать ничего дру-
гого. Из таблицы легко 
понять, что для автора 
вопроса основной обмен 
составляет 1260 ккал.

2. Величину основно-
го обмена нужно умно-

жить на так называемый 
КФА (коэффициент фи-
зической активности, см. 
«Примечание»).

Физическая актив-
ность женщины, судя 
по ее письму, ближе к 
средней. Значит, КФА 
для нее составляет 1,9. 
Умножаем 1260 ккал 

на 1,9, получаем 2394 
ккал. Именно столько 
калорий ей нужно по-
треблять ежедневно, 
но, если она хочет по-
худеть, их должно быть 
поменьше. Такие же 
расчеты каждый может 
произвести для себя.

Какие продукты
самые калорийные

Поступление калорий 
в организм обеспечива-
ют не все компоненты 
пищи, а белки, жиры и 

углеводы. Больше всего 
калорий в жире (см. ин-
фографику). Поэтому, 
потребляя жирное, лег-
ко перебрать с количе-
ством калорий, а заодно 
и получить сами жиры, 
которые будут отклады-
ваться под кожей, приво-
дя к развитию ожирения. 
В белках и углеводах 
калорий одинаково. Но 
в отношении развития 
ожирения разница меж-
ду ними огромная. Белки 
не могут превращаться в 
жир и увеличению мас-

сы тела практически не 
способствуют. На этом 
и основаны высокобел-
ковые диеты. С углево-
дами иначе: они дают не 
только энергию, но и, 
будучи в избытке, легко 
превращаются в жиры. 
Более того, по многим 
научным данным, они 
способствуют развитию 
ожирения еще сильнее, 
чем сами жиры.

Часто можно слы-
шать, что очень кало-
риен алкоголь (эти-
ловый спирт). И это 
действительно так: в 
одном грамме этанола и 
жира содержится равное 
количество калорий. Но 
можно ли от этих спирто-
вых калорий пополнеть? 
На самом деле калории 
этилового спирта часто 
называют пустыми - в 
жир они превращаться 
не могут, они просто вы-
деляются в организме 
в виде энергии. Однако 
крепкий алкоголь, если 

употреблять его часто, 
может так изменять 
обмен веществ, что в 
печени начинают на-
капливаться жиры. Это 
касается только печени, 
количество подкожного 
или какого-либо друго-
го жира в организме при 
этом не увеличивается. 

Олег Днепров

Некоторые лекарства 
так плотно входят в нашу 
жизнь, что мы не пред-
ставляем, как без них жили 
раньше. К их числу отно-
сятся антидепрессанты, 
многие лечатся ими посто-
янно. А стоит ли?

Традиционно депрессия 
считалась психическим забо-
леванием, и лечили ее соот-
ветственно психиатры. Ситу-
ация стала меняться в конце 
1980-х годов, когда в США по-
явился новый антидепрессант 
прозак (флуоксетин). Имен-
но этот препарат совершил 
нечто вроде мировой рево-
люции в фармакологии, а за-
одно и в психиатрии: лечиться 
им стали не только пациенты 
клиник для душевнобольных, 
но и те, кто никогда бы не по-
пал даже на консультацию к 
психиатру. Как это могло слу-
читься?

Вот что рассказывает по 
этому поводу Чарльз Меда-
вар, человек в мире медицины 
хорошо известный, он воз-
главляет компанию «Сошиал 

аудит», защищающую права 
пациентов, и именно он вскрыл 
всю подноготную о продвиже-
нии антидепрессантов в самые 
широкие массы: «Пиаровская 
кампания прозака изменила 
взгляды на депрессию не толь-
ко в обществе, но и в медицин-
ской среде. Симптомы для по-
становки этого диагноза так 
расширили, что депрессию 
стали ставить очень широко, 
практически любому чело-
веку. Ведь трудно найти тех, 
кто бы никогда не испыты-
вал угнетенного настроения». 
В результате препарат стал 
одним из самых назначаемых 
лекарств, его прописывали не 
только психиатры, но и врачи 
общей практики, терапевты, 
невропатологи и доктора дру-
гих специальностей.

Можно сказать и больше. 
Сама проблема депрессии в 
обществе стала столь попу-
лярной и массовой благодаря 
кампании, сопровождавшей 
запуск препарата. Ведь слово 

обладает мощнейшим воздей-
ствием. Вспомните героя Дже-
рома К. Джерома, который 
после прочтения медицинской 
энциклопедии обнаружил у 
себя все болезни, кроме вос-
паления коленной чашечки 
и родильной горячки. А если 

средства массовой информа-
ции постоянно трубят о массо-
вой депрессии в обществе, как 
было в 1980-е, любой человек, 
склонный к ипохондрии, мо-
жет впасть в депрессию. Так 
создавался рынок для пре-
парата, и вскоре, уже на гото-
венькое, явились еще несколь-
ко новых антидепрессантов, 
которые смогли подвинуть 
даже прозак.

Естественно, все это при-
вело к скандалам. При столь 
массовом употреблении ле-
карств у них стали явными 
несколько побочных эффек-
тов, о которых мало думали, 
пока ими лечили только пси-
хических больных.

Во-первых, выявилось, что 
они вызывают зависимость. 
Принимает человек препарат 
- настроение отличное, бросил 
- снова депрессия. Значит, ле-
читься нужно постоянно, а не 
курсами. А это просто золотой 
рынок для фармацевтических 
компаний. Но самое интерес-

ное, что они этот побочный 
эффект не признают и счита-
ют, что это не лекарственная 
зависимость, а просто у че-
ловека началось новое обо-
стрение депрессии. При этом 
компании в США соглаша-
ются оплачивать миллионные 
судебные иски от пациентов, 
страдающих от зависимости.

Вторая проблема - убий-
ства и самоубийства. Извест-
но, что у больных депрессией 
очень часто бывают мысли о 
суициде, уберегает от этого 
типичная для них нехватка сил 
и энергии. Но антидепрессант 
придает им драйва, и они на-
кладывают на себя руки. А 
более агрессивные пациенты 
могут убивать уже не себя, 
а других. Чаще всего от них 
страдают близкие, кто живет 
или работает с ними бок о 
бок. Таких убийств было за-
фиксировано немало. По ним 
периодически проводятся су-
дебные тяжбы с фармкомпа-
ниями. Но все продолжается 
по-прежнему - бизнес не пах-
нет, особенно если приносит 
баснословные доходы.

О.Д.

СКОЛЬКО СЪЕСТЬ,
ЧТОБЫ ПОХУДЕТЬ?

«Расскажите точно, сколько калорий мне 
можно съедать ежедневно. Я запуталась с этим: 
одни говорят одно, другие - другое. Я работаю в 
офисе за компьютером. Нагрузки у меня умерен-
ные, всегда стараюсь больше ходить пешком, не-
сколько раз в неделю плаваю и занимаюсь фит-
несом. Мой вес 58 кг, возраст 32 года.

Оксана Фомичева, г. Смоленск».

ВЕЛИЧИНА ОСНОВНОГО ОБМЕНА В ЗАВИСИМОСТИ ОТ ПОЛА, ВОЗРАСТА И ВЕСА

Женщины (основной обмен, ккал)
Масса 18-29 30-39 40-59 60-74
тела, кг лет лет лет года
40 1080 1050 1020 960
45 1150 1120 1080 1030
50 1230 1190 1160 1100
55 1300 1260 1220 1160
60 1380 1340 1300 1230
65 1450 1410 1370 1290
70 1530 1490 1440 1360
75 1600 1550 1510 1430
80 1680 1630 1580 1500

Мужчины (основной обмен, ккал)
Масса 18-29 30-39 40-59 60-74
тела, кг лет лет лет года
50 1450 1370 1280 1180
55 1520 1430 1350 1240
60 1590 1500 1410 1300
65 1670 1570 1480 1360
70 1750 1650 1550 1430 
75 1830 1720 1620 1500
80 1920 1810 1700 1570
85 2010 1900 1780 1640
90 2110 1990 1870 1720

КФА Физическая активность и работа

1,4 Работа умственная, физическая активность
 очень низкая
1,6 Работа легкая, не требующая существенных
 нагрузок, физическая активность низкая
1,9 Работа средняя, физическая активность тоже
2,2 Тяжелый физический труд, физическая
 активность высокая
2,5 Очень тяжелый физический труд, физическая
 активность очень высокая (спорт)

Примечание. Как определить ваш коэффициент
физической активности (КФА)

Таблетки счастья?
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ГДЕ И СКОЛЬКО 
КАЛОРИЙ (В 1 Г)

Жир 
– 9 ккал

Чистый алкоголь 
(этиловый спирт) 

– 9 ккал

Углеводы 
– 4 ккал

Белки 
– 4 ккал
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Самой реальной 
угрозой человечеству 
является пандемия. За 
последнюю тысячу лет 
вспышки инфекцион-
ных заболеваний не раз 
существенно сокращали 
численность человече-
ской цивилизации. В от-
личие от предыдущих 
веков в наши дни неиз-
лечимые инфекционные 
заболевания могут ока-
заться плодом рук чело-
веческих. Причем глав-
ными разработчиками 
биологического оружия 
являются вовсе не терро-
ристы, а военные круп-
нейших стран мира.

При этом вызы-
вает множество во-
просов странное по-
ведение большинства 
новоявленных вирусов. 
Известно, что птичьим 
и свиным гриппами 
почему-то заболева-
ют, как правило, жите-

ли азиатского региона 
планеты. Это при том, 
что прогрессирующий 
рост монголоидной 
расы землян вызывает 
серьезное раздражение 
на Западе. В качестве 
не менее красноречи-
вого примера можно 
привести случай недав-
ней пандемии лихорад-
ки Эбола в Западной 
Африке. Смертельный 

вирус поразил в основ-
ном жителей Гвинеи и 
Сьерра-Леоне. Причем 
болезнь начала про-
грессировать ровно за 
год до появления вакци-
ны от этого смертель-
ного недуга. Западные 
врачи успешно провели 
вакцинацию населения 
пораженных болезнью 
стран и отрапортовали 
о полной победе. Факт 

появления вакцины од-
новременно со вспыш-
кой заболевания застав-
ляет задуматься.

В 2014 году профессор 
Либерийского универси-
тета Кирилл Бродерик 
опубликовал статью, в 
которой прямо заявил, 
что вирус Эбола был 
разработан по заказу 
властей США. По сло-
вам ученого, испытания 
вакцины против забо-
левания проводились в 
городе Кенема в Сьерра-
Леоне, который потом и 
стал очагом распростра-
нения заболевания.

Сложно даже пред-
ставить, что будет, если 
хотя бы один из виру-
сов, разработанных в 
военных лабораториях, 
по неосторожности или 
злому умыслу вырвется 
наружу. Остановить его 
будет нелегко, если во-
обще возможно...

Среди потенциаль-
ных угроз, способных 
погубить человече-
скую цивилизацию, 
на первое место уче-
ные ставят падение на 
поверхность планеты 
крупного космиче-
ского тела. Жители 
России наверняка 
помнят историю с Че-
лябинским метеори-
том 2013 года. Несмо-
тря на то что болид 
имел сравнительно 
небольшие размеры 
- 17 метров в диаме-
тре при весе около 10 
тысяч тонн, - эффект 
был произведен ко-
лоссальный. Очевид-
цы события, наблю-
давшие прохождение 
космического тела 
по небосводу, вспоми-
нают, как кожа на их 
лицах начинала запе-
каться лишь только 
от одного света, ис-
ходящего от горяще-
го в небе астероида. 
Ученые подсчитали: 
для того чтобы убить 
на планете всю вы-
сокоорганизованную 
жизнь, на ее поверх-
ность должен упасть 
астероид более 60 км в 
диаметре. Немало по-
добных объектов бо-
роздит космическое 
пространство.  Прав-

да, их 
стол-
к н о -
вение 
с Зем-
л е й 
п р о и с -
х о д и т 
раз в не-
сколько мил-
лиардов лет, но 
исключать подобный 
вариант развития 
событий в ближай-
шем будущем нельзя. 
Когда-то именно па-
дение на Землю круп-
ного астероида, по 
одной из версий, унич-
тожило динозавров.

Совершенно оче-
видно, что любое 
крупное космическое 
тело, упав на Землю, 
приведет к катастро-
фическим последстви-
ям: землетрясениям, 
потопу, извержениям 
супервулканов, цуна-
ми, проявлению эф-
фекта ядерной зимы 
от пород, поднятых в 
атмосферу взрывом. 
Будем надеяться, что 
объект, который, по 
словам специалистов 
NASA, угрожает Ве-
ликобритании, про-
летит мимо, как это 
произошло с его «род-
ственником» в 2012 
году.

человеческой 
цивилизации

5 УГРОЗ
Космический 
булыжник

Солнце, только 
не моргай!

В т о -
рой се-
рьезной 

о п а с н о -
стью для 

с у щ е ст в о -
вания че-

л о в е ч е с к о й 
цивилизации уче-

ные называют супер-
вспышку на Солнце. Казалось 

бы, ну что тут страшного? Где 
Земля, а где Солнце! Тем бо-
лее вспышки на нашем свети-
ле происходят регулярно. Уче-
ные даже вывели зависимость 
влияния активности Солнца на 
здоровье людей, а также на со-
циальные потрясения в обще-
стве. Чем менее спокойно на 
Солнце, тем больше войн и ре-
волюций происходит на нашей 
планете.

Ряд физиков, представляю-
щих научные круги Китая, Ита-
лии, Бельгии и Дании, в про-
шлом году озадачил мировую 
общественность тревожным 
заявлением. Современные уче-
ные, изучив активность более 
пяти тысяч звезд, имеющих 
аналогичные солнечным ха-
рактеристики, утверждают, что 
вспышки на них происходят ре-
гулярно, причем зачастую в де-
сятки тысяч раз превышающие 
активность Солнца. По их мне-
нию, на Солнце в любой момент 
может произойти гигантская 
вспышка, которая практически 
мгновенно уничтожит все живое 
на Земле, ее поверхность будет 
обожжена, как в случае термо-
ядерной войны, превратившись 
в некое подобие марсианской 
пустыни.

Ученые подсчита-
ли: с 2000 по 2010 год 
магнитные полюсы 
планеты перемести-
лись на то же рассто-
яние, что и за преды-
дущие пятьдесят лет.

К чему же может 
привести подобное 
ускорение? По мне-
нию исследователей 
из Университета 
Лидса в Великобри-
тании, движение 
магнитных полюсов 
планеты рано или 
поздно закончится 
гигантской ката-
строфой. Полюсы 
поменяются своими 
местами, что уже 
неоднократно про-
исходило в истории 
Земли. В момент 

реверса северного и 
южного магнитных 
полюсов мощность 
магнитного поля 
Земли снизится на 
90%. Планета ока-
жется практически 
беззащитной перед 
смертельным для 
всего живого косми-
ческим излучением. 
Одновременно на-
рушится работа всей 
аппаратуры, завися-
щей от магнитного 
поля планеты, что 
мгновенно приведет 
к техногенной ката-
строфе. Успокаивает 
лишь то, что, по мне-
нию экспертов, сме-
на магнитных полю-
сов происходит раз в 
миллион лет.

Смена магнитных 
полюсов

В начале апреля ряд крупных информационных 
изданий вышел с тревожными заголовками 
о предполагаемом скором падении на 
Великобританию крупного астероида. Даже если 
астероид пролетит мимо, существует немало других 
угроз, перед которыми человечество бессильно. 
Расскажем о наиболее тревожных из них.

Глобальное 
потепление 
прикончит планету

В конце марта 
Генеральный секре-
тарь ООН Антониу 
Гутерреш на засе-
дании Генеральной 
Ассамблеи заявил, 
что факт глобаль-
ного потепления 
доказан научно и 
сомнению не под-
лежит. По словам 
чиновника, концен-
трация углекислого 
газа в атмосфере 
планеты неуклон-
но растет и сегодня 
превысила крити-
ческую отметку в 
0,04%.

П р а к т и ч е с к и 
одновременно с за-
явлением Антониу 
Гутерреша ученые 
из Ирландии опу-
бликовали свой 
неутешительный 
прогноз. Исследо-
ватели из Дублина 
считают, что по-
вышение темпера-
туры планеты все-
го на 1,5 градуса, 
ожидаемое к 2050 
году, станет нача-
лом вымирания 
человечества. От 
тепловой волны 
будут умирать до 
350 миллионов че-
ловек в год. Прои-
зойдут неминуемое 
падение урожаев, 
нехватка продо-

вольствия, войны 
и социальные бес-
порядки. При-
брежные города 
будут затоплены, а 
на расположенные 
на континенте об-
рушится нестерпи-
мый зной.

С п е ц и а л и с т ы 
Геологического 
ведомства США 
пришли к выводу, 
что начавшееся 
массовое таяние 
ледников в райо-
нах вечной мерз-
лоты неминуемо 
вызовет крупные 
выбросы метана 
в атмосферу пла-
неты. Оказавшись 
в атмосфере, он 
существенно уси-
лит парниковый 
эффект, ускорив 
процесс всеобще-
го потепления. В 
свою очередь, вы-
деляемый океана-
ми водяной пар, 
поднявшись в ат-
мосферу, вызовет 
эффект тепло-
изоляции. В этом 
случае превраще-
ние поверхности 
Земли в раскален-
ную пустыню, по-
хожую на климат 
Венеры, - вопрос 
ближайшего буду-
щего.

Пандемия: заговор 
против человечества?

Материалы подготовил Дмитрий Соколов
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Современная пилотиру-
емая космонавтика состоя-
лась благодаря гигантской 
научно-исследовательской 
работе, экспериментальные 
ракеты стартовали одна за 
другой, в результате чего в 
космосе побывал целый зо-
опарк, начиная от мушек 
дрозофил, мышей и крыс 
и заканчивая черепахами и 
кошками. На основе полу-
ченных данных были разра-
ботаны различные методики 
и рекомендации для космо-
навтов. Здоровьем и жизнью 
многих животных пришлось 
пожертвовать. В США роль 
первых в космосе отвели 
обезьянам как ближайшим 
родственникам людей. А в 
Советском Союзе от них от-
казались из-за их сложного 
непредсказуемого характера. 
Предпочтение было отдано 
обыкновенным дворняжкам - 
смышленым, неприхотливым 

и выносливым животным, 
хорошо поддающимся дрес-
сировке.

Участь пассажира-
смертника 

В конце 50-х годов про-
шлого века космонавтика 
делала первые шаги, и одним 
из самых трагических персо-
нажей того этапа стала соба-
ка Лайка. Мир еще не успел 
прийти в себя после ошело-
мительно успешного полета 
первого в мире советского 
искусственного спутника 
Земли. На гребне эйфории 
тогдашний Первый секре-
тарь ЦК КПСС Никита Хру-
щев решил упрочить успех, и 
в спешном порядке в космос 
был отправлен еще один со-
ветский спутник. Он стал пер-
вым космическим аппаратом 
с живым существом на борту. 
Этим существом не повезло 
стать дворняге Лайке.

Запуск «Спутника-2» со-
стоялся 3 ноября 1957 года. 
Спутник создавался в спешке 
и буквально на коленке, био-
логическая защита аппарата 
была проработана не долж-
ным образом, вследствие чего 
собака умерла от перегрева, 
а по другой версии - в резуль-
тате нештатного прекраще-
ния подачи кислорода. Но в 
любом случае Лайке была 
уготована участь пассажира-
смертника, поскольку кон-
струкция космического аппа-
рата даже не предусматривала 
возможности возвращения 
капсулы с собакой на Землю. 
Вопрос состоял лишь в том, 

сколько собака сможет про-
жить на орбите. Лайка погиб-
ла через несколько часов.

Памятником несчастной 
собаке стала новая марка си-
гарет под брендом «Лайка» с 
изображением задорной соба-
чьей морды на пачке.

Собачья радость
Но были и 

с ч а с т л и в ы е 
дни в стане со-
бак-космонав-
тов.

Так, 19 авгу-
ста 1960 года 
собаки Белка 
и Стрелка от-
правились на 
земную орбиту 
и совершили 
суточный по-
лет с удачным 
п р и з е м л е н и -
ем: впервые в 
истории живые 
существа вер-
нулись из космоса целыми 
и невредимыми. Это стало 
серьезной предпосылкой 
для отправки в космос че-
ловека.

После окончания своей 
звездной миссии Стрел-
ка завела щенят, одного из 
которых Никита Хрущев 
не без тени злорадства по-

дарил дочери президента 
США Джона Кеннеди.

Звездочка - последняя из 
собак-испытателей догага-
ринской эпохи. За 18 дней до 
исторического старта Юрия 
Алексеевича Советский 
Союз отправил в космос 
«Спутник-10» с собакой на 
борту. Компанию Звездочке 
составил деревянный мане-
кен Иван Иванович, имити-
ровавший будущего живого 
космонавта. Этот одновит-
ковый полет был заверша-
ющей проверкой космиче-
ского корабля перед первым 
пилотируемым стартом.

Но без приключений не 
обошлось. Корабль со Звез-
дочкой на борту штатно 
приземлился в Пермской об-
ласти неподалеку от деревни 
Карша. Однако из-за плохой 
погоды поисковая группа 
долго не могла начать рабо-
ту. В дело вмешался случай: 

спускаемый ап-
парат с собакой обнаружил 
один из местных жителей. 
Оказавшись догадливым, он 
правильно оценил ситуацию, 
накормил животное и согре-
вал его до появления спаса-
телей.

Очень важным с точки 
зрения подготовки длитель-
ных полетов в космос стал 
эксперимент на биоспутнике 
«Космос-110», стартовавшем 
22 февраля 1966 года. На тот 
момент рекорд длительности 
пребывания человека на ор-
бите принадлежал советскому 
космонавту Валерию Быков-
скому - чуть меньше 5 суток. 
Уголек и Ветерок - такими 
были клички собак - провели 
в космосе целых 22 дня. Этим 
было доказано, что живое 
существо может выдержать 
даже такие длительные ор-
битальные путешествия. Со-
бачий рекорд был побит че-
ловеком только спустя пять 
лет - экипажем орбитальной 
станции «Салют-1», отрабо-
тавшим на ее борту 23 дня 18 
часов и 21 минуту.

На зависть 
Куклачеву

Из благополучно вер-
нувшихся на Землю живот-
ных особую популярность 
снискала кошка по кличке 

Фелисетта. В рамках оче-
редного этапа французской 
программы изучения живот-
ных в условиях невесомости 
использовались кошки. На 
улицах Парижа ученые вы-
ловили 30 бездомных кошек 
и котов в целях их подготовки 
к космическому полету. Все 
было как у людей: вращение 

на центрифуге и 
тренировки в ба-
рокамере. Луч-
шим из лучших 
оказался кот по 
кличке Феликс. 
Однако накану-
не старта планы 
будущего героя 
космоса резко 
изменились, и 
он исчез в не-
известном на-
правлении. К 
счастью, коту-
космонавту в 
авральном по-
рядке удалось 
найти дублера. 

Так кошка Фелисетта всту-
пила в отряд космонавтов.

Суборбитальный полет 
состоялся 18 октября 1963 
года, и он не был продолжи-
тельным. Фелисетта находи-
лась в состоянии невесомо-
сти 5 минут 2 секунды. Полет 
и посадка прошли нормаль-
но, спасательная служба бы-
стро обнаружила спускае-
мую капсулу с находившейся 
в ней кошкой. И чувствовала 
она себя превосходно.

Естественно, Фелисетта 
быстро стала знаменито-
стью, а полет был признан 
выдающимся достижением. 
Однако появилось одно «но». 
На многочисленных фото-
графиях четвероногой фран-
цуженки были отчетливо 
видны электроды, вживлен-
ные в ее голову, что вызва-
ло бурю гнева со стороны 
борцов против жестокого 
обращения с животными и 
многих читателей. Впрочем, 
самой кошке электроды 
не доставляли никаких не-
удобств. Напротив, они до-
бавили ей дополнительного 
космического шарма.

Можно быть уверенным, 
что наш выдающийся знаток 
кошек Юрий Куклачев не от-
казался бы от такой актрисы 
в своем знаменитом театре.

Валерий Мальчев

Мы любим всматриваться в ночное звездное небо. Ве-
ликолепное безмолвие манит и пугает. Человечество 
выросло, и ему стало тесно на Земле. Но даже в эру 
активного освоения космоса, когда пилотируемые по-
леты стали повседневностью, нужно помнить, что пер-
выми покорителями космоса были вовсе не люди, ими 
были животные. Сегодня - о них.

В 2010 году к юбилею 
полета Белки и Стрелки 
в космос был выпущен 
мультфильм в формате 
3D о забавных приклю-
чениях этих симпатич-
ных собак под назва-
нием «Белка и Стрелка. 
Звездные собаки».
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Так кошка Ф

Фелисетта (в центре) быстро стала знаменитостью

В эпоху беспилотной кос-
монавтики одним из куми-
ров в США стал шимпанзе 
Хэм, который в 1961 году за 
1 минуту 39 секунд поднялся 
на высоту 250 километров и 
вернулся обратно. Весь из-
битый током, едва не сго-
ревший в атмосфере при 
посадке, он в довершение 
всего чуть не захлебнулся в 
океане, когда его посадоч-
ная капсула приводнилась в 
130 милях от расчетной точ-
ки. Героический Хэм умер в 
возрасте 26 лет, сейчас его 
останки покоятся на терри-
тории Международного зала 
космической славы в Нью-
Мексико.

Интересно, что первы-
ми животными, достигшими 
другого космического тела, 
были две среднеазиатские 

черепахи. В сентябре 1968 
года они облетели Луну на 
борту советского аппарата 
«Зонд-5». После возвраще-

ния на Землю черепахи были 
активными: много двигались, 
с аппетитом ели. За время 
недельного полета они поте-
ряли в весе около 10%. Пре-
красный способ похудеть!

В 2012 году в японском 
секторе МКС появился ак-
вариум с рыбками вида 
медака. Эти рыбы быстро 
размножаются и являются 
идеальными объектами для 
экспериментов. Как выясни-
лось, они тоже подвержены 
влиянию невесомости: даже 
находясь в воде, рыбки дви-
гались не прямо, а петляли 
и выбирали совершенно не-
естественные для них траек-
тории движения.

А в марте 1990 года на со-
ветской станции «Мир» из 
перепелиного яйца вылупил-
ся птенец, ставший первым 
живым существом, родив-
шимся в космосе.

КТО ЕЩЕ БЫЛ В КОСМОСЕ?

60-е годы прошлого века 
стали в СССР десятиле-
тием повального увле-
чения космосом. Дети 
играли в космонавтов и 
в полеты на Луну. При 
этом каждый мальчик 
хотел быть Гагариным 
или Титовым, девочки 
- Валентиной Тереш-
ковой. Когда фамилии 
космонавтов заканчива-
лись, в ход шли собаки. 
Шла борьба за право 
быть Лайкой. Белка и 
Стрелка тоже были в 
большой чести.

Лайка была первым 
космическим пассажиром

FOTODOM
/T

OPFO
TO

FOTODOM/TOPFOTO



17(1217) 
18 апреля 2017 года
www.mirnov.ru30 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ

Строительство футболь-
ного стадиона на Кре-
стовском острове жители 
Санкт-Петербурга давно 
уже окрестили черной 
дырой. «Фонтанка» под-
считала, что «на стро-
ительство стадиона на 
Крестовском потратили 
48 млрд за 10 лет».

Фактически это уже тя-
нет на мировой рекорд в 
строительстве спортивных 
сооружений. Но трата де-
нег, несмотря на победные 
реляции, не заканчивается. 
С объявленного куратором 
«стройки века» вице-губер-
натором Санкт-Петербурга 
Игорем Албиным «оконча-
тельного» срока сдачи ста-
диона - 29 декабря 2016 г.
- прошло уже 2,5 месяца. 
Дополнительные 10 млрд 
рублей, выделенные новому 
подрядчику «Метрострою», 
судя по всему, потрачены 
полностью, и вновь тре-
буются дополнительные 
вливания. Как известно, 2,6 
млрд рублей власти горо-
да «одолжили» из бюджета 
строительства социальных 
объектов, после чего вице-
губернатор по социальным 
вопросам Ольга Казанская 
уволилась, видимо, понимая, 
что деньги уже не вернутся.

По сути, растворились 
также миллиарды рублей 
«добровольных» пожертво-
ваний на стадион, которые 
вице-губернатор собрал у 
крупнейших городских за-
стройщиков.

Подчиненные мэрии 
строительные структуры 
«забыли» про все осталь-
ные дела, кроме стадиона. 
Рабочие перебрасывались 
на стадион с важнейших го-
родских строек, в том числе 
метро, детских садов, цен-
тра реабилитации инвали-
дов и т.д.

Между тем в некоторых 
питерских СМИ такая си-
туация подавалась как не-
кий героизм того же вице-
губернатора Албина. Им и 
другими чиновниками изо-
бретен даже целый ряд но-
вых строительных терминов: 
«строительная готовность», 
«частичный ввод в эксплу-
атацию», «функциональное 
приспособление», «адапта-
ция». Все эти слова, а также 
ввод в эксплуатацию, слу-
чившийся в конце прошлого 
года, могут означать только 
одно - стадион еще не готов и 
дай бог, чтобы успеть к Куб-
ку конфедераций.

Не зря футбольный клуб 
«Зенит» наотрез отказался 
принимать на свой баланс 
«черную дыру», хотя ему, 
как и городу, нужен стади-
он. На этом фоне странно 
выглядят появившиеся в 
интернете статьи с рассуж-
дениями о том, что Газпром 
вроде бы сам в чем-то вино-
ват, и даже о том, что чуть 
ли не глава Северной сто-
лицы должен ответить за 
ситуацию со стадионом.

Интересно, что с момента 
своего переезда в Петербург 
Албин курировал ЖКХ, но 
эта его деятельность также 
не обошлась без скандалов. 
Как сообщили «Аргументы и 
факты», «меньше чем за пол-
года - с 1 октября 2015-го по 
1 февраля 2016 года - было 
зафиксировано около 1400 
мелких аварий и прорывов 
систем отопления. Чиновник 
же, ответственный за устра-
нение этих неполадок и нор-
мальное функционирование 
сетей, в это время отправил-
ся в тур в Италию». После 
чего это «неблагодарное» 
дело было передано вице-гу-
бернатору Бондаренко.

Предшественник Алби-
на - вице-губернатор Ма-
рат Оганесян (при котором 
были построены те самые 
85% стадиона на Крестов-
ском острове) - находится 
под арестом по делу о хище-
нии 50 млн рублей. Сам Ал-
бин и его окружение оста-
ются на своих местах, хотя 
кто может гарантировать, 
что при них миллионы не 
теряются?

Тем временем на «Зенит-
Арене» регулярно проис-
ходят потопы и несчастные 
случаи. СМИ писали, что 
из-за ненормативного по-
вышения температуры и 
влажности пострадала даже 
уникальная крыша стади-
она. Большинство инже-
нерных систем, в том числе 
системы обеспечения безо-
пасности посетителей, не 
готовы, их пусконаладка до 
сих пор не завершена.

Между тем 9 марта, ког-
да «Зенит-Арену» посети-
ла генеральный секретарь 

ФИФА Фатма Самура, в 
последний момент на ста-
дионе отменили «Символи-
ческие 100 пасов» - акцию, 
в которой должен был уча-
ствовать звезда футбола и 
обладатель Кубка в составе 
сборной Бра-
зилии Кафу. 
По словам 
представите-
ля стадиона, 
которые при-
водит изда-
ние «Санкт-
П е т е р б у р г.
ру», «орга-
н и з а т о р ы 
п р а з д н и к а 
«100 дней до 
Кубка кон-
федераций» 
решили по-
беречь поле 
с т а д и о н а ». 
В о з н и к а -
ют вопро-
сы: точно 
ли поле решили поберечь 
организаторы и не означа-
ет ли это, что мотор-шоу 
и музыкальные фестивали 
проходят на недостроен-
ном стадионе с риском для 
жизни?

О дорогостоящих фести-
валях Игоря Албина много 
раз писали еще в бытность 
его работы губернатором 
Костромской области, ког-
да чиновник еще носил фа-
милию Слюняев.

Строителям известны 
схемы, когда по завершении 
строительства объекта за-
казчик начинает создавать 
генподрядчику проблемы; 
затем обвиняет его в затя-
гивании сроков строитель-
ства; расторгает с ним кон-

тракт, после чего заводит 
своего подрядчика, увели-
чивает смету, виня во всем 
предыдущего исполнителя, 
продлевает сроки строи-
тельства и в результате по-
лучает лавры «Царя-плот-
ника». Об этом невольно 

задумываешься, наблюдая 
ситуацию с «Трансстроем».

А во время губернатор-
ства в Костромской области 
много шума наделало «из-
гнание» Слюняевым-Алби-
ным из региона успешной 
финской компании Ruukki 
Group, которая намерева-
лась реализовать крупный 
инвестиционный проект 
по созданию лесопильного 
и целлюлозно-бумажного 
производства. Вместо фин-
нов в регионе начала ра-
ботать группа «АСПЭК», 
которая, по данным элек-
тронного издания «Век», свя-
зана с бывшим сенатором 
от Удмуртии Виктором Хо-
рошавцевым. Генеральный 
директор компании Ruukki 

Group в интервью изданию 
заявлял, что «АСПЭК» 
тоже не выполнила условий 
соглашения с областью по 
строительству целлюлозно-
бумажного комбината, но 
при этом «лесом пользова-
лась очень успешно, сдавая 
его в субаренду».

В период кризиса 2009 
г. в отличие от других ре-
гионов Костромская об-
ласть не оптимизировала 
социальные обязательства, 
продолжая реализовывать 
громкие и затратные про-
екты в сфере культуры и 
молодежной политики (ки-
нофестиваль «Созвездие», 
лагерь «Патриот», выстав-
ка изделий Фаберже, теа-
тральная постановка «Хо-
ванщина»). Причем, как 
подчеркивает политолог 
Сергей Марков, молодеж-
ные форумы финансирова-
лись областью в отличие от 
большинства других анало-
гичных мероприятий, кото-
рые финансируются дви-
жениями «Росмолодежь» и 
«Наши». Инициатором всех 
этих обременительных для 
бюджета региона меропри-

ятий был Слюняев-
Албин.

О руковод-
стве Слюня-
ева-Албина 
Костромской 
областью вы-
пустили даже 
книгу Андрея 
Ваулина «Ле-
топись ручного 
управления». 
В ней, в част-
ности, автором 
высказывалось 
п о д о з р е н и е , 
что Слюняев 
и учредитель 
«Русэнергока-
питала» Анато-
лий Яблонский 

преднамеренно обанкротили 
Костромской водоканал.

В итоге Игоря Слюняе-
ва из Костромской области 
убрали, и он возглавил Ми-
нистерство регионального 
развития. Но это уже со-
всем другая история... Суть 
деятельности Слюняева-
Албина на этом посту емко 
выразил президент, возму-
тившийся резким повыше-
нием тарифов ЖКХ.

«С ума сошли, что ли?» - 
спросил он министра.

Как известно, история 
повторяется дважды. Вто-
рой раз - в виде фарса...

Владимир Виноградов,
г. Санкт-Петербург

Несмотря на потраченные за 10 лет на возведение стадиона
на Крестовском 48 млрд, строителям опять требуются деньги

СТРОЙКА ВЕКА превратилась
в «черную дыру»?
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Благоприятный период для ре-
шения жилищно-бытовых про-
блем, попробуйте избавить 
ваш дом от ненужных и старых 
вещей. В среду не переусерд-
ствуйте с инициативой, огра-
ничьте число поставленных 
целей. Выходные проведите в 
общении с приятными вам людь-
ми и лучше на свежем воздухе.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22
и 25.

Будьте осторожны и вниматель-
ны, сейчас вероятность путани-
цы и обмана достаточно высо-
ка. Кроме того, воздержитесь 
от любых долгосрочных фи-
нансовых договоренностей. В 
среду выйдете сухими из воды. 
В пятницу не поддавайтесь на 
манипуляции, принимайте ре-
шения самостоятельно.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 
и 23.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны в данный момент полны 
сил и энтузиазма, это идеаль-
ное время для запуска новых 
проектов. Однако звезды со-
ветуют вам все же соблюдать 
осторожность и не отказы-
ваться от предложенной по-
мощи. В четверг ваш ключ к 
успеху - выдержка и терпение. 
В субботу вам нужны отдых и 
внимание к своему здоровью.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 25.

Всю неделю Тельцов будет 
тянуть к возвышенному и ро-
мантическому. Это прекрас-
ное время для занятий творче-
ством и поиска нестандартных 
решений. Избегайте суеты и 
излишней эмоциональности в 
пятницу. Во вторник устройте 
своей второй половине ро-
мантический вечер.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19
и 22.

Неделя для Раков не будет 
легкой. Вам придется посто-
янно отвечать за свои слова и 
действия, кроме того, обстоя-
тельства могут вынудить вас не-
сколько раз менять свои планы. 
В четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях, не позво-
ляйте мелким ссорам выбить 
вас из колеи. Выходные идеаль-
ны для общения с детьми.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 25.

У Львов сейчас все шансы либо 
повысить свою репутацию, либо 
позволить себя одурачить. Не 
стоит интеллектуально недооце-
нивать ваших партнеров, поста-
райтесь строить отношения на 
доверии. В среду приготовьтесь 
к неожиданному визиту старых 
знакомых. Суббота - удачное 
время для крупных приобрете-
ний, особенно бытовой техники.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Слишком осторожные Девы 
на этой неделе могут решить-
ся на невиданный риск. Что-
бы не увязнуть в проблемах 
других, звезды советуют вам 
все же ненадолго залечь на 
дно. В четверг психологиче-
ская гибкость поможет избе-
жать конфликта. В понедель-
ник ждите гостей.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22
и 23.

Не самый лучший момент для 
построения отношений или 
поиска правых и виноватых. 
Кроме того, откажитесь от 
каких-либо посреднических 
услуг, гарантий сейчас будет 
очень сложно добиться. В 
среду обойдитесь без сове-
тов окружающим. В пятницу 
займитесь своей внешностью.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 19 
и 25.

Желание Скорпионов по-
участвовать в незаконных или 
сомнительных предприятиях 
может оказаться опасным 
прежде всего для людей, кото-
рыми вы дорожите. В среду но-
вые знакомства будут притяги-
вать вас как магнит. В субботу 
окружающие будут относиться 
к вам так же, как вы к ним.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19
и 22.

Козерогам на этой неделе не 
помешает излишняя вниматель-
ность. Вы сейчас можете легко 
спутать реальное и желаемое, 
не попадитесь на крючок ил-
люзий. Суббота - лучшее время 
для посещения выставок. В по-
недельник сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность, 
возможны конфликты.
Благоприятные дни - 22 и 23.
Неблагоприятные дни - 20
и 25.

Звезды советуют Водолеям 
посвятить эту неделю отдыху 
и свободной деятельности, 
займитесь любимым хобби 
или просто почитайте. Будьте 
сдержанны, не поддавайтесь 
на провокации в четверг. По-
недельник благоприятен для 
оформления и подписи важ-
ных документов.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 19
и 20.

Выгодными качествами для Рыб 
сейчас будут нестандартность 
мышления и дружелюбие. Од-
нако рассеянность и путаница 
в чувствах и намерениях могут 
стать препятствиями на вашем 
пути. Будьте бдительны, бере-
гите деньги и вещи в четверг. 
Вторник лучше посвятить дело-
вым вопросам.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22
и 23.

ПРОГНОЗ

19 апреля соединение Солнца и Меркурия - высо-
ка вероятность неожиданных встреч и получения 
долгожданного известия. 20 апреля квадрату-
ра Венеры и Сатурна - лучше воздержаться 
от вложения денежных средств. 24 апреля 
трин Меркурия и Сатурна - день хорош для 
любой углубленной работы.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

19 - 25
АПРЕЛЯ
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Лег просто полежать 
- уснул. Лег почитать 
книгу - уснул. Лег по-
смотреть фильм - ус-
нул. Лег поспать - энер-
гия долбит, как из-под 
ядерной станции.

Мозг на 80% состоит 
из жидкости. Мало того 
что у многих она тор-
мозная, так некоторым 
конкретно недолили...

Не принимайте на 
свой счет ничего, кро-
ме денег.

Муж и жена сидят в 
ресторане. К мужу под-
ходит очаровательная 
барышня, чмокает его 
в щеку и уходит, ничего 
не сказав. Жена злобно 
спрашивает:

- Кто это такая?
- Отстань! Я сейчас 

думаю о том, как буду 
объяснять, кто ты та-
кая...

- Сынок, когда уже 
ты исправишь свои от-
метки?

- Папа, я стараюсь, 
но училка ни на мину-
ту не оставляет журнал 
без присмотра...

Встала утром, дочь 
надо в садик вести, а 
лень. Говорю мужу:

- Отведи ребенка, 
полтинник дам.

Тишина...
И тут дочь:
- Давай сотню, сама 

дойду!

- Ты только пред-
ставь, как они обраду-
ются, если мы не при-
дем!

- Да, надо идти!

Поймал Абрамович 
золотую рыбку. Рыбка 
не растерялась и попро-
сила исполнить три ее 
желания.

Разговаривал с дру-
гом по скайпу на ноут-
буке. В это время звонит 
второй друг на мобиль-
ник, включаю громкую 
связь, и общаемся уже 
втроем. Потом вышел 
на лоджию покурить. 

Возвращаюсь, картина 
маслом: ноутбук с теле-
фоном что-то активно 
обсуждают. Это ли не 
дурдом?

- Люба, откуда у тебя 
всегда деньги? Ведь ты 
же утверждаешь, что 
твой муж очень жадный!

- Когда мне нужны 
деньги, я начинаю скан-
далить и заявляю, что 
уеду к маме. И он тут 
же дает мне деньги на 
билет.

Каждый день из окна 
наблюдаю, как ровно в 
18.30 на улицу выходит 
парень и кормит бездом-
ных животных. Вот я и 
стал ровно в 18.30 вы-
пускать на улицу свою 
кошку.

Людям надо дове-
рять. Не деньги, конеч-
но, и не секреты. А так 
- вообще.

Ребенку очень труд-
но вести себя прилич-
но, если он никогда не 
видел, как это делается.



ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Рыжие ягодки, идущие на 
масло. 7. Чугунный котелок на тагане. 10. Рожица кривляки. 11. 
Разиня, делающий все не так. 12. Страна, где общаются на фар-
си. 13. Татарская пристань на Каме. 15. Легендарный баритон 
Эстонии. 16. «Секрет» в уравнениях. 17. «Бесполый» стиль одеж-
ды. 18. Часть света рядом с Европой. 19. Громкая семейная ссо-
ра. 22. «Подстрекательство» перед выборами. 25. Электрически 
заряженная частица. 26. Компьютерный переходник. 29. Блю-
ститель порядка в заповеднике. 31. Картина в красном углу. 33. 
Генерал на старте карьеры. 35. Домик в альпийских горах. 36. 
Подмосковье в Московском княжестве. 38. «Десятка» в таблице 
Менделеева. 39. Смутное чувство тревоги. 41. Капризный ха-
рактер. 42. Сплошной каблук. 44. Электронно-вычислительные 
связи. 47. Поручни лестницы. 49. Столица Башкирии. 50. Любой 
из всех, любви покорных. 53. Творческий подход в рекламе. 55. 
Погремушка для джазмена. 56. Шоссе для пешеходов. 60. Не-
скользящая обувь легкоатлета. 61. Пятнистая дикая кошка. 62. 
Сошедший со стапелей верфи. 63. Военный аэродром.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Опечатка» в речи оратора. 2. 
Огудалова-бесприданница. 3. Оскорбление в форме комплимен-
та. 4. Проявление злости. 5. Головной убор славянки. 6. Безус-
ловный запрет. 7. Помещение, где обитает охрана. 8. Вояж на по-
путках. 9. Американская марка машины. 14. Голливудец Стиллер 
по имени. 20. Оксана, что играла в «Стилягах». 21. Так зовут ак-
тера Спиваковского. 23. Желтогрудая певчая птичка. 24. Серый, 
бурый или малиновый. 27. Витая ременная плеть. 28. Она – во-
дитель по вызову. 30. И Моргунов, и Леонов. 32. Джентльмен при 
Барби. 34. Помесь копья и топора. 37. Блондинка Борисова на 
ТВ. 40. Шон, экс-супруг Мадонны. 42. Исполнял «Чистые пруды». 
43. Потеря любопытной Варвары. 45. Важная шишка в колоде. 
46. Конфеты с воздушной начинкой. 47. Французский батон. 48. 
Коллегия судебных защитни-
ков. 50. Солдатский «чемодан». 
51. Сима из «Интердевочки». 
52. Товар в каталоге швейной 
фабрики. 54. Мяч за предела-
ми поля. 57. Бочкина обтяжка. 
58. Ядовитый газ от печи. 59. 
Сырье, добываемое из копей.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Работник. 7. Обелиск. 10. Абонент. 11. Рас-
твор. 12. Нани. 13. Идальго. 15. Акт. 16. Вал. 17. Сменщик. 18. Ирга. 
19. Лоббист. 22. Ефрейтор. 25. Лир. 26. Кашалот. 29. Щебет. 31. Щет-
ка. 33. Скобка. 35. Одер. 36. Рерих. 38. Шест. 39. Классики. 41. Ланч. 
42. Нехватка. 44. Филантроп. 47. Нержавейка. 49. США. 50. Бригада. 
53. Владыка. 55. Радиола. 56. Лановой. 60. Каморка. 61. Носорог. 
62. Восторг. 63. Августин. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Рявканье. 2. Баунти. 
3. Нажива. 4. Капилляр. 5. Сова. 6. Вещь. 7. Отросток. 8. Латиница. 9. 
Каракурт. 14. Луб. 20. Балетоман. 21. Игрище. 23. Рогожа. 24. Теща. 
27. Швартов. 28. Лаврентий. 30. Базилио. 32. Ерш. 34. Кислинка. 37. 
Хала. 40. Леди. 42. Нарезка. 43. Хна. 45. Луи. 46. Псина. 47. Нарды. 
48. Англичанин. 50. Безруков. 51. Горизонт. 52. Акваланг. 54. Дно. 57. 
Наст. 58. Варя. 59. Йога.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №16 (1216)
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